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TEMPO - Frente "fria: negativo. Pressão
atmosféric:.: média: 1009,0 milibares. Tempe
ratura média do dia: 18,3 graus centígra
dos. Umidade relativa média: 85,5 %. Estado
médio do céu: nuvens de altura e baixa, céu
de meio a encoberto. Estado médio do tem

po: com chuvas esparsas; nevoeiro de noite e

pela manhã. Estado médio do tempo: Instá
vel. Previsão: A. Seixas Netto.

MELHORAMENTO - O Prefeito Nabor Tei
xeira Collaço assinou contrato com a firma
Sebastião César da Costa, visando a realiza
ção dos serviços de alargamento e retificação
das ruas Osmar Cunha, Deodoro e Jerônimo
Coelho. O contrato tem o valor de
Cr$ 47 454,00. Outro contrato foi firmado
pela Prefeitura com a Astéca Construções
Ltda para a recuperação e construção da es

cadaria na Servidão Durtado.
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HANÓi:

Bombardeio norte-americano
dest'rói embaixada francesa

Despedida.
d'e Pelé

comecou

agora

Depois de acertada em lin

has gerais, na véspera, a re
novação do contrato de

Pelé com o Santos, o clube
concordou ontem em pa
gar seu imposto de renda

que, em dois anos, havia

atingido Cr$ 1. 770 mil e

que não foi descontada em
folha de, pagamento. 'As
casas de caridade da cidade
de Santos serão as grandes
beneficiadas com a renova

ção, além do jogador. O
.Santos pagará diretamente

a elas todas as cotas a que
Pelé tiver direito por jogos
efetuados no Brasil ou em

gramados estrangeiros
(Página 7 do II).

o reinado de Pelé nos estádios de todo o mundo'
está chegando ao fim. Este foi seu último

contrato como jogador. Para gozar o «io daqui
a dois anos anos Pelé fez a mais ""p casa de Santos.

Modificado
o salário
educação

Um bombardeio aéreo norte

.americano atingiu ontem o

bairro diplomático de Hanói
destruindo a residência diplo
mática da França naquela cida
de. O chefe da delegação fran
cesa, Pierre Susini, está grave
mente ferido enquanto seis ou
tras pessoas morreram em vir
tude do acidente. O Presidente
Pompidou achou o ato "deplo
rável" e apresentou queixa ao

Governo dos Estados Unidos
que, por sua vez, se desculpou.
Um diplomata francês comen

tou que "isto acontece todos
os dias no Vietnã e o mundo
não presta atenção. Agora
prestará". Enquanto isso, Hen
ry Kissinger regressava de Paris
para Washington depois de se
haver reunido secretamêàte
durante quatro dias com repre
sentantes do Vietnã do Norte.
Tudo ainda continua em sigilo,
mas algo poderá ser divulgado
depois do seu encontro com
Nixon. (Página 2).

O Presidente da Repúblicamodificou ontem
- por decreto o mecanismo do salário-educa

ção no sentido de conferir a um só poder -

o Federal -' o controle unificado ,e centrali
zado de todas as fases e situações pertinentes
ao seu funcionamento, As isenções, agora, só
poderão ser concedidas pela Secretaria Exe

cutiva do Fundo Nacional de Desenvolvi

mento da Educação, "com base em ato da

Administração Estadual de Ensino, aprovado
pelo Conselho Estadual de Educação". Do
mecanismo 'aprovado, nenhum prejuizo re

verterá para as empresas.

HOlflem encontrado morto

a pauladas e enforcado
,na cidade de Criciúrna

Página 7.

Secretaria retirou
-

.

máquinas 'de ehapecá
o Vice-Líder do MDB, Antônio Lima,
voltou a acusar ontem a Secretaria do
Oeste de se intrometei indebitamente
em assuntos da competência da Prefei
tura de Chapecó, com objetivos eleito
'reiros, dizendo que o "mandado de se

gurança" do Prefeito João Destri já '

surtiu efeitos positivos porque às má

quinas da Secretaria foram retiradas do

Município. O representante arenista

Elgydio Lunardi, por seu turno, acha

que não têm procedências as afirma- .

ç5es do parlamentar da Oposição e o

próprio- "mandado". Disse que é praxe (Págína 3).'

a Secretaria do Oeste colocar suas má

quinas a serviço de obras dos municí
pios de sua jurisdição, independente-'
mente de convênio, e que não houve a

alegado intromissão indébita.

Dia da Criança tem festei�s, �'

em todas as escolas da cidade
Página 3.

D. Ivo veio
•

ouvir os

,bispos de se

Dom Ivo Lorscheiter, se

cretário-geral da Conferên
cia Nacional dos Bispos do
Brasil, chegou na tarde 'de
ontem a Florianópolis, a

fim de acompanhar os tra

balhos da 5a. Assembléia
dos Bispos Catarinenses, a

nializat-se nesta Capital de
hoje até domingo. Dom
Ivo faz questão de afirmar
que veio "mais para ouvir
do que para determinar" e

seguirá viagem amanhã pa
ra a cidade de Porto Ale

gre, onde exerce a função
de bispo-auxiliar. O encon

tro dos prelados catarinen
ses será aberto 'às 8 horas

.. l).O Instituto São José, em
Barreiros,e terá por objetí
vo principal a análise dos

resulta�os alcançados pela
Igreja (página 3).

Coréia, vai beber o
maté de S. Catarina

o Chefe do�Setor de Erva Mate do IBDF, Flávio Calazans,
disse ontem e?J1 Joinville que a .nedída do Governo Uru

guaio de' passar a importar, ainda este ano, 50% da erva

mate beneficiada e o restante da, cancheada, permitirá a

Cermate equilibrar a' distribuição das cotas de exportação
entre os Estados de Santa Catarina e Paraná. Este Estado

dispõe, atualmente, de menor quantia de cotas, embora

Um coleiro
canta sob
a sombra
da figueira

Se em meio à poluição so

nora da Praça 15 de No
vembro alguém ouvir, o ale

gre trinado de um coleiro
não se surpreenda. É colei
ro mesmo. Ele está ali, to
dos os' dias, 'dependurado
em sua gaiola numa das ár
vores que cercam a velha

figueira. Seu proprietário,
um motorista de táxi.

. Quando o dono sai para fa-
I

zer uma corrida, todos os

demais motoristas e os fre

quentadores dos bancos da

figueira zelam pela incolu
midade da ave. Em caso de

chuva, a gaiola é recollúda

para abrigo seguro e acon

chegante. Vez por outra al

guém coloca entre as gra
des um raminho das ervas

que brotam entre a grama
do jardim. O coleiro é hoje
um patrimônio da Praça,
assim como uma estátua
mas nem tanto como a ve

lha figueira.

, sendo um dos maiores produtores. Por outro lado, o Sr.

Flávio Calazans revelou que o próximo mercado externo da

erva mate será a Coréia do Sul. P3!a tanto já está sendo

programada a exposição do produto em Seul. A indústria

ervateira, que estava em franca decadência em Santa Cata

rina adquire agora novas perspectivas de recuperação com a

consquista de novos mercados (Página 7).
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BombardeioemHanoiacaba
com embaixada francesa'

o jornalista Michael Maclear viu o ataque que
destruiu a residência diplomática 'francesa, em

Hanói, ferindo gravemente o chefe da delegação
Pierre Susini e matando seis pessoas. Contradizen
do versões de que teriam sido foguetes anti-aéreos
caídos em terra, o depoimento de Maclear foi
decisivo: "Não ·houve possibilidade de erro por
parte do piloto. A zona bombardeada é o bairro

diplomático e perto dali não há nenhuma fábrica
ou departamento vietnamita". O presidente Pom
pidou achou o ato "deplorável', apresentando
queixa e os EUA se "desculparam" pelo incidente
e prometeram investigar. "Isto acontece todos os

dias no Vietnã e o mundo não presta atenção.
Agora prestará", comentou um diplomata fran
cês. Um britânico concluiu: "Os Estados Unidos
foram longe demais".

Tranquilamente, '0 secretário de Estado Mel
vin R. Lairde admitiu a culpa mas advertiu que os

bombardeios aéreos dos EUA continuarão, en

quanto prosseguem em Paris as conversações de

paz. Respondendo a um protesto oficial do Go
verno francês, o comando norte-americano disse
que os informes iniciais das operações indicam
que os aviões da Marinha.atacaram "alvos milita
res" de 4 a 5 km do edifício da delegação. Mas
Michael Maclear presenciou as operações,

"Estávamos filmando a uma milha de distân
cia quando pelo menos três aviões a reação sobre
voaram o centro da capital na hora do almoço.
Contei uma dúzia de incursões de Jets e vi quan
do um, desafiando o denso fogo anti-aéreo, voou
muito baixo, soltando duas bombas. Pude depois
ver o chefe da delegação francesa, general Pierre
Susani no Hospital de São Paulo em Hanói. Tinha
graves queimaduras na face e estava ainda incons
'ciente. Um médico disse que ele poderia superar a
crise. "Um diplomata francês tentou amenizar o
ato, dizendo que talvez fosse um avião avariado

que se visse obrigado a descarregar as bombas,
mas o jornalista insistiu que o avião que fez o

bombardeio estava inteiro. Os mortos são: uma
funcionária francesa e quatro empregados vietna
mitas. No bombardeio também ficou ferido Que
mal Rahmanaj, encarregado fie negócios da Alba
nia, que estava no edifício francês no momento
do ataque. A Argélia protestou aos Estados Uni
dos, alegando que a explosão na missão francesa
derrubou o teto da sua embaixada em Hanói.

O general Jonh W. Vogt, comandante da Séti
ma Frota da Força Aérea e segundo chefe dos
Estados Unidos no Vietnã, prometeu uma investi- .

.gação do acidente. "Não posso imaginar como ,

aconteceu isto, disse ele. O alto mando estado
unidense se negou a descartar a possibilidade de

que as suas bombas tívessem errado o caminho,
coisa já sucedida outras vezes, e alcançado os edi
fícios franceses. O alto mando disse que os objeti
vos militares. atacados foram importantes pontos
ferroviários e outros lugares, situados ao norteda
delegação.

Enquanto isso, Henry Kissinger regressou de
Paris a Washington depois de uma reunião secreta

de quatro dias com os norte-vietnamitas. Ele ago
ra vai falar com Nixon sobre as conversações. Em
Saigon, o Governo sul-vietnamita declarou que
não faria novas proposições na conferência de Pa
ris e mantém a mesma posição básica para um

acordo, expressa em janeiro passado por Nixon.
Na ONU, a Suécia acusou os Estados Unidos, de
bombardeio indiscriminado no centro de Hanói e
o seu embaixador oediu fim da guerra, dizendo:
"Deve-se dar finalmente IIOS vietnamitas a possibi
lidade de decidir sobre o seu próprio futuro sem

interferência estrangeira. KristerWickma, o chan
celer sueco, pediu um governo de coalizão.para o

Vietnã do Sul.

Argentina e�tre.a agitação no.
interior e represália aos EUA

O Exército, a Marinha e a Polícia detive
ram mais de trinta pessoas em Trelew e nas

vizinhas cidades de Rawson e Puerto Ma
dryn e cinco bombas explodiram em Bue
nos�ires; em.frente às casas de chefes das
Fo�s Armadas e numa sucursal bancária,
danificando muito as ruas e não fazendo
nenhuma vítima. Causas desconhecidas
provocaram um incêndio numa fábrica de

.

fósforos nos arredores da capital, matando
oito pessoas, a maioria trabalhadores. O
Governo ameaçou adotar represálias contra
empresas aéreas dos EUA, se for mantida a

restrição aos vôos da Aerolineas Argenti- .

nas. Desde ontem, o povo argentino está
pagando 20% mais caro o combustível e em

Madri, a cúpula peronista continua discu
tindo os rumos dos justicialismos para as

eleições.
.

Entre os detentos de Trelew, local dos
sangrentos acontecimentos que culminaram
na fuga dos guerrilheiros para o Chile e pos
teriormente para Cuba, está o jornalista
LuisMontalto, do diário local "EI Chubut"
e a sua esposa Célia Negrin. O sub-diretor
do diário, Alberto Zamyn, fez um telegra
ma à SIP e à Associação das Entidades Jor
nalísticas Argentinas (ADEPA), denuncian-.
do a prisão de arbitrária e ilegal_ O coman·

do do Quinto Comando do' Exército diz
que encarcerou os cidadãos, "para manter a

ordem perturbada por elementos vincula
dos a atividades subversivas", mas não es

clareceu quais eram estas perturbações. Re
presentantes de 5 partidos políticos envia
ram uma mensagem conjunta ao Ministério
do Interior, denunciando a "indiscriminada
perseguição" informou-se que os sindicatos
operários da zona poderiam fazer uma gre
ve geral de protesto. Segundo os observado
res, as prisões seriam uma busca de possí
veis pontos de apoio das organizações guer
rilheiras.

E� Mad.ri, diz-se que o delegado pessoal
de Peron Hectar Campora voltaria no fim
de semana para Buenos Aires levando res

postas para satisfazer a junta de coordena
ção política que quer ampliação e esclareci
mento do plano de dez pontos de Peron,
Na capitalargentina, espera-se que na pró
xima terça-feira, 17 de outubro, principal
data do movimento peronista, haja uma

ofensiva terrorista. Nenhum grupo terroris
ta se responsabilizou ainda dos atentados
aos chefes militares feitos ontem. A televi
são do estado italiano confirmou que ama

nhã dedicará um programa especial a Pe
ron, que foi entrevistado em Madri.
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PARA SE MUDAR

E A ALEGRIA DE MORAR NUM EDI FICIO DE SONHO, TÃO
ADMIRAVELMENTE LOCALIZADO, ESTÁ AO SEU ALCANCE.

O EDIFICIO *NÃO SERÁ CONSTRUIDO; *SERÁ ENTREGUE DENTRO DE

2 MESES:

E VOC� JÁ PENSOU EM SE DESPEDIR DOS SEUS VIZINHOS? NA SUA

MUDANÇA? QUE TRABALHÃO VOCÊ VAI TER, HEIN?

IMAGINE SÓ, VOCÊ TEM APENAS 2 MESES PARA FAZER TUDO ISTO!

QUE FELlCLDADE A SUA! AGORA, SE VOCÊ NÃO SE APRESSAR NÓS
ACABAREMOs VENDENDO O "SEU" APARTAMÉNTO; VEJA SÓ: RESTAM
APENAS 10 UNIDADES

CONJUNTO
RESIDENCIAL
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ALVES DE,' BRITO.
O DOM de bem morar

- LIVING

3 - DORMITÓRIOS
- BANHEIRO
- COPA-COZINHA
- DEP.COMP. CE SERViÇO
- 'GARAGE OPCIONAL

As bombas caem todos os dias
no Vietnã, mas ontem elas
tiveram a "infelicidade" de

atingirem a embaixada
francesa em Hanói. Em Trelew,

na Argentina, 30 pessoas
foram presas, ocasionando
severos protestos. O Chile

decretou estado de
emergência contra os

donos de caminhões. Tam
bém chamamos a atenção

para um acordo entre a

Alemanha e a China Popular.

INT
ERNAC
IONAl

China e

Alemanha
trulUlUOOO

Cobertura do
noticiório internacional

pela Associated Press

Allende decretou o
estado de emergência

em duas cidades
o Ministro do Interior, Jaime Suarez, disse que a greve

tinha caráter político e objetiva criar dificuldades ao

governo. Quatro dirigentes nacionais da Confederação de
Donos de Caminhões foram detidos junto com outras 155
pessoas.e levadas até o quartel general da polícia Civil. Uma
pessoa já morreu devido ao conflito: o chofer Orlando Silva
tentou ser mediador numa discussão e recebeu um tiro à
queima roupa. O tenente-coronel do Exército Rafael Ortiz
foi nomeado chefe da zona de emergência, a uns 200 km ao

sul de Santiago, onde os grevistas estão criando dificuldades
nas estradas que vão aos principais centros do País.

Os grevistas protestam contra a criação de uma empresa
estatal de transporte na província de Aysen, no extremo
sul. Suarez disse que o governo poderia requisitar os

veículos para manter o normal abastecimento de produtos
em todo o país. A estrada longitudinal que atravessa o Chile
estava cortada em duas zonas pelos grevistas, impedindo o

trânsito de toda a espécie de veículos. Eles levantaram
barricadas em La Serena, 500 km ao norte da capital e

Rancagua, a 85 km ao sul. Os caminhoneiros receberam o

apoio da Confederação de Comércio Retalhista, que agrupa
todos os donos de lojas.

.

Os comerciantes anunciaram que torriarão qualquer
determinação em apoio aos donos de caminhão.

Informou-se nas últimas horas de ontem que os bancos
do Canadá negaram créditos ao Chile.

Os donos de caminhões do Chile participam de uma

greve nacional que obrigou o Governo da Unidade Popular
decretar estado de emergência nas províncias de Curico e

Talca onde os caminhões distribuidores de jornais
partidários de Allende foram retidos e tiveram todas as suas

cargas incendiadas. O Ministro de Minérios foi à Lima e

conseguiu o apoio do Peru para ser realizada uma reunião

extraordinária do Có mi tê Internacional de Países

expostadores de Cobre (Cipec), a fim de estudar a briga
com a Kennecott. 'Na reunião de ontem da Sociedade
Interamericana de Imprensa houve mais críticas à censura,

distribuição de prêmios e dois discursos: um do presidente
da entidade e outro do líder do senado chileno.

Mas enquanto Ignácio Palma, do senado, falava da
censura do governo à imprensa, os jornalistas e

trabalhadores de esquerda estão realizando uma reunião

paralela, que terminará na quinta-feira próxima com uma

marcha de protesto até o Hotel Sheraton, sede das reuniões
da SIP. Palma depois de comentar ironicamente que o

Governo pode estatificar empresas, mas não a liberdade,
pediu o apoio da SIP contra o boicote da Kennecott ao

cobre do seu país. Palma aceitou o convite de discursar

depois que Allende tinha recusa�o. N_o seu di:curso, .0
presidente da SIP, Jonh C.A. Watkins, disse que nao quena
desafiar ninguém, se referindo às fortes críticas

esquerdistas. Watkins não pôde comparecer por motivos de
sáude e o seu discurso foi lido por outro dirigente.
_.

,
_.-....---

A Alemanha Ocidental e a

China. firmaram um acordo pa
ra estabelecer relações diplo
rnáticas, segundo informações
da ag'ência noticiosa oficial de

Pequim. A cerimônia da assi
natura ocorreu um dia após
chegar à capital chinesa o

chanceler alemão Walter Sche
el, que mantém conversações
com dirigentes chineses sobre
os novos vínculos entre suas

nações. Fontes alemãs 'haviam
declarado antes que ambos os

lados tratariam de aumentar o

comércio entre suas nações, fa
cilitar a cooperação industrial,
científica e tecnológica e ini
ciar intercâmbios culturais. O
acordo foi assinado por Scheel
e Chi Peng-Fei, chanceler chi-
nês.

'

_Uruguai
prendeu

,

mais cinco
Cinco pesssoas vinculadas

aos guerrilheiros foram captu
radas pelas forças conjuntas da

repressão uruguaia e 10 tupa
maros acusados de atentado à
constituição foram metidos
num cárcere policial. Eles po
dem pegar uma pena de 10 a

30 anos de penitenciária. Os
detentos que tinham ligações
são o escritor Marcos Rosen

cops Silberman, escritor .que
viajou duas vezes ao Chile, Pe
dro Maria Orrabe, estudante

espanhol, uma escrivã e o resto
são estudantes de medicina.

Enquanto isso, as relações en

tre o Governo e o setor maiori
tário do Partido Nacional

( B I a n co), estão se deterío
rando mais e poderão provocar
dificuldades políticas para a

"a tu a l administração. Wilson

Aldunate, que foi derrotado

por Bordaberry nas' eleições,
protestou contra a invasão de
domicílio de um dirigente do
seu partido e o sequestro de
um arquivo político. "Nin

guém tem que meter o nariz
advertiu Aldunate.

\
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TI RE A DÚVIDA AGdRA
MESMO, FAÇA UMA VISI
TA AO LOCAL E VENHA
CORRENDO FALAR C�
NOSCO OU TELEFONE PA
RA 34-50 ou 35-26.
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Deputados entram
em contradição no

episódio de ehapecá
Dizendo que o "mandado de segurança" impetrado pela

, Prefeitura de Chapecó contra a Secretaria dos Negócios do

Oeste já surtiu efeitos positivos, "pois aquela Secretaria

providenciou a retirada - das máquinas que estavam

trabalhando em obras no Município sem autorização da

Prefeitura", o Deputado Antônio Menezes Lima voltou a

comentar ontem na Assembléia o episódio para ressaltar'

que "houve evidentemente uma intervenção indevida do

Governo nos negócios de Chapecó, com objetivos
eleitoreiros". Vice-líder do MDB e representante da região

, na Assembléia, o parlamentar fez questão de destacar o fato

de que ','com o mandado de, segurança a Prefeitura de

Chapecó procurou defender legítimo interesse seu e ao

mesmo tempo evitar que a Secretaria do Oeste se pusesse

tão acintosamente a serviço dos candidatos da Arena ao

pleito de 15 de novembro."

A sua intervenção da tribuna foi entretanto refutada
,

pelo Deputado Elgidio Lunardi, da 'Arena, que disse não
,
serem procedentes as alegações de que houve objetivos
eleitoreiros no caso "porque a Secretaria do Oeste sempre

destacou máquinas para trabalhar nos municípios de sua

jurisdição, e principalmente em Chapecó".
,

� ,

CORRUPÇÃO ELEITORAL
- "O mandado, de segurança da Prefeitura foi impetrado
não simplesmente para forçar a retirada de máquinas da

Secretaria doOeste de obras municipais" - acentuou o Sr.

Menezes Lima - "mas para assegurar o direito líquido e

certo do Município exercer a sua soberania, principalmente
no que respeita à pública administração do seu peculiar
interesse" .

- O objeto do mandado - prosseguiu - era, fazendo

com que a autoridade' coatora retirasse as máquinas, evitar

que atos dessa natureza, identificados como de corrupção
eleitoral, sejam perpetuados impunemente. Sempre a

Prefeitura de Chapecó esteve a insistir junto à Secretaria dos
Negócios do Oeste para assinatura de convênios visando a

conservação de estradas e outras obras no Município, e a

Secretaria negou-se com desculpas de que não dispunha de

máquinas para tanto. Só agora, em vésperas de eleições, sem

qualquer convênio a Secretaria procedeu uma intervenção
indevida ,nó Município de Chapecó, deslocando 14

máquinas rodoviárias de outras regiões - onde.fizeram falta
- para colocá-las em estradas,municipais: na execução de

serviços nitidamente para fins eleitoreiros, inclusive de

caráter particular, como abertura de' campo de futebol.

Tudo isso com o intuito de provocar no espírito' do eleitor a
I
tendência de se vender em troca de favores ou de obras. O

ato da Prefeitura foi justamente contra este' abuso da

autoridade administrativa do Governo, que deveria dar o

exemplo, fazendo com que não fossem desvirtuadas as

regras da política democrática.
,

"O eleitor não é mercadoria que se compra e que se,

� vende" ..
_:_ disse o Sr. Menezes, Lima -

"

,

- "e deve ser respeitado como criatura humana, tanto

Ari embarca hoje
para Europa, 'onde
'ka até 'novembro

Ó--Cororel Ari Oliveira segue hoje às 8h20min para a

Guanabara de onde depois de amanhã prosseguirá viagem a

Frankfurt, I permanecendo na Europa cerca de cincoenta

dias, dos quais vinte e quatro serão destinados à sua

participação no semmarro sobre "Tarefas de

desenvolvimento da admínístração Municipal", promovido
em conjunto pela Fundação Alemã para os Países em

Desenvolvimento e Associação Brasileira de Municípios, na
Alemanha.

No convite que endereçou ao Prefeito Ari Oliveira, o

Ministro Franz Babel, para Assuntos Interiores germânicos"
informou que o seminário terá a participação de "prefeitos
de grandes municípios brasileiros", e será desenvolvido nas

cidades de Berlin, Hamburgo, Dusseldorf, Leverkusen,

Munique e Germisch- Partenkirchen, entre outras.

TEMAS
O tema central do encontro será o "papel que

desempenham as administrações de grandes cidades

brasileiras e alemãs em relação ao desenvolvimento

econômico e social em, nível local". Serão, também

estudadas a necessidade de finanças, o fornecimento de

finanças e a política de crédito das grandes cidades,'

Controle dos orçamentos municipais por parte' dos tribunais

de contas, pessoal, e representação no serviço público,

,Organização e função dos empreendimentos econômicos das

cidades, planejamento urbano e de trânsito, proteção do

meio ambiente e administração pública.
Afirmou o Ministro que o Senator für Inneres e a

� Fundação Alemã" querem dar à personalidades destacadas

do Brasil, a oportunidade de informar-se sobre .os aspectos
mais importantes das tarefas de desenvolvimento na

Alemanha e discutir problemas que interessam em comum".

Lunardi acha improcedente a representação do MOS.

que as leis eleitorais tudo fazem para resguardar a sua

independência. Mas a Secretaria do Oeste não levou isso em

consideração. Tanto que as máquinas destacadas para

Chapecó - e isto é ainda mais grave - eram até decoradas

com panfletos de propaganda dos candidatos da Arena, que
chegavam aos seus redutos eleitorais e diziam: "Aqui está a

'máquina da Secretaria do Oeste para fazer esta e aquela
obra porque a Prefeitura de. Chapecó não esta querendo
fazer nada".

Ao concluir suas declarações, asseverou o representante
do MDB: "Nota-se que a própria autoridade coatora, o

Secretário Plínio de Nez, já sentiu a sua culpabilidade e de

màneira simbólica a liminar requerida foi obtida, porquanto
a Secretaria do Oeste determinou a retirada 'de todas-as

máquinas rodoviárias suas que se encontravam procedendo
os serviços referidos no Município de Chapecó sem

autorização legal. O objetivo principal do mandado de

segurança portanto foi atingido, embora o Tribunal de

Justiça ainda esteja a examiná-lo, tendo intimado a

autoridade coatora para alegar suas razões e prestar as

devidas informações".
IMPROCEDÊNCIA

O Deputado Elgydio Lunardi, representante do

Meio-Oeste pela Arena, disse não terem procedência as

afirmações do Sr. Menezes Lima e inclusive os alegados
motivos do "mandado de segurança".
"A realidade é que a Prefeitura de Chapecó sempre foi

Menezes diz que Secretaria reconheceu a sua culpa
"

uma das grandes beneficiadas pela Secretaria do Oeste" -

frisou o parlamentar - "e não é só agora que as suas

_ máquinas são postas a serviço daquele Município. É praxe a

Secretaria do Oeste deslocar máquinas para trabalhar nos
'

municípios de sua jurisdição, independentemente de

convênio ou acordo, e principalmente. em relação a

Chapecó, Essa é a maneira de agir da Secretaria do Oeste,
razão pela qual no meu ponto de vista não havia razão desse

"mandado de segurança". A Prefeitura sempre solicitou e '

teve os benefícios da Secretaria dos Negócios do Oeste."
- Acho, também - acrescentou - que é uma

mentalidade superada essa do administrador municipal
rejeitar o apoio e as obras do governo estadual. Num

momento em que o País procura se desenvolver e apela para
que haja entrosamento entre todas as áreas do Poder

Público, não cabem atitudes como esta, que faz nascer,

exatamente o oposto, a ausência de coordenação e

entrosamento nos esforços administrativos.
O Sr. Elgydio Lunardi repeliu também as 'acusações de

"corrupção eleitoral", acentuando: "A Secretaria do Oeste

tem equipes de máquinas que trabalham em todos os

.munícfpíos, não apenas em Chapecó, e em todos os

períodos do ano, não somente em épocas eleitorais.

Naturalmente que estas ináquinas não vão 'ficar paradas
porque estamos em época de eleições, O MDB acha-se

prejudicado porque certamente todos sabem que essas

máquinas são do Governo do Estado.. Mas impedir que as

máquinas trabalhem é que não está certo."
,

Escolas de ensino primário do Estado

,fazttm ,f�,stas j"h,oie, par� as

Nos diversos estabele

cimentos de ensino da Ca

pital e do interior alcan

çam hoje o seu ponto má

ximo as festividades alusi

vas à Semana da Criança,
assinalada este ano com

promoções sociais, recrea
tivas e esportivas ao, nível

escolar. Em sua mensagem

pelo transcurso hoje do
"Dia da Criança" o Gover
nador Colombo. Salles afir-

ma que das' crianças "espe
ramos, confiantes e amoro

samente, a participação vo
luntária, ativa e permanen
te pára o constante pro

gresso do nosso Estado."
A mensagem governa

men tal tem o seguinte
teor: "Ao ensejo das come

morações do "Dia da

Criança", que culminam as

atividades festivas da "Se

mana da Criança", desejo

•

crlanç,as
\

transmitir a todos os cata-

rinenses a minha alegria ao

re assegurar-me do êxito

dos esforços dirigidos para

que os benefícios do gozo
da saúde física, do bem

estar espiritual e da educa

ção escolar tenham sido

ampliados, abrangendo, ca
da vez mais, esta parcela
nobre e cheia de esperan

ças da gente barriga-verde.
Sintam as crianças cata-

rinenses que os benefícios

que lhes são devidos e da

dos, vêm envoltos na certe

za carinhosa de que é nelas

que se depositam as espe-'

ranças da gente brasileira

em Santa Catarina, e que
delas esperamos, confian
tes e amorosamente, apar
ticipação voluntária, ativa

e permanente para o cons

tante progresso do nosso

Estado" :

Bispos do Estado
reúnem-se e Dom

Ivo veio apreciar
"Mais para ouvir do que para determinar", Dom Ivo

Lorscheiter, Secretário Geral da CNBB, chegou ontem a

Florianópolis com a fínalídade de acompanhar hoje os

trabalhos da 5a. Assembléia dos Bispos Catarinenses. O

encontro, a ser instalado às 8 horas de hoje no Instituto São

José em Barreiros, será desenvolvido até o próximo
, '.

domingo, e servirá principalmente para que os nove bispos e

seus quatorze assessores façam uma avaliação dos resultados

conseguidos, desde o ano passado até o momento, pela ação
da Igreja nas sete dioceses do Estado, e à elaboração do

programa de atividade para o próximo ano.

DOM NO

•
O Secretá,rio Geral da Conferência Nacional dos Bispos

do Brasil, dom Ivo Lorscheiter, dizendo que veio "mais para
ouvir do que orientar" acompanhará os trabalhos de

.Assembléia apenas hoje, e seguirá amanhã para Porto

Alegre, onde exerce a função de bispo-auxiliar.
Tecendo comentários sobre as "belezas naturais" de

Florianópolis,' o prelado não quis prestar outras declarações
ao repórter, pois.prefere fazê-las "por escrito, com mais

cuidado".
'

23 PESSOAS
Entre padres e irmãs, quatorze pessoas acompanharão os

trabalhos dos nove bispos, numa média de dez' horas de

estudos por dia. Hoje pela manhã será feita a análise das

atividades desenvolvidas no Estado, e à tarde a equipe do

Secretariado Regional Sul - 4 da CNBB apresentará um

documento sobre a "Realidade Catarinense".

Estatfstica do mes

de ,setembro: mais
de 60 acidentes

Dados estatísticos de Detran indicam que 61 aciden tes

de trânsito foram registrados em 'setembro na área de

Florianópolis, sendo 34 atropelamentos, três capotamentos,
17 colisões, dois tombamentos, duas quedas e três choques.
Desse total resultou apenas umamorte:.o atropelamento na

Aveinida Ivo Silveira, na noite do dia 10.

Para as autoridades responsáveis pelo trânsito desta,

Capital, o número de acidentes verificados em setembro não

é alarmante, levando-se em consideração o constante

aumento do tráfego de veículos no município.
,

Por outro lado, fonte do Detran informou que muito

embora tenha aumentado a vigilância, contiriuam ocorrendo

diariamente casos de desobediência da sinalização, o que
constantemente é apontada como a causa de acidentes,

Hon6rio Rodrigues,
•

vem ,enSInar a

pesquisa hist6rica
O historiador José Honório Rodrigues, membro da Aca

demia Brasileira de Letras, virá a Florianópolis na próxima
semana para ministrar um curso sobre metodologia da pes
quisa .histórica, promovido pela Universidade Federal de
Santa Catarina.

'

O programa estabelece aulas teóricas e práticas em Flo

rianópolis, Laguna, Tubarão e Joinville, e visitas aos museus

de Anita Garibaldi, em Laguna, e da Colonização, em Join

ville. Nesta Capital durante o, curso serão realizados traba

lhos de pesquisa no Ribeirão da Ilha, Armação, Morro das

Pedras, Lagoa da Conceição, Canasvieiras, Santo Antônio de
Lisboa e Jurerê,

Estarão participando do curso os professores de História

das Universidades Federais de Santa Catarina, do Paraná e

de Santa Maria, bem como das Faculdades de Criciúma,
Joinville, Haja! e Tubarão.

CONVITE

Florianópolis, 9 de outubro de 1972

Waldemar Joaquim da Silva Filho
Presidente

CLICH�S
FOTO

•

•

AVURA
CATARINENSE

RUA CONSELHEIRO. MAFRA, 160 - EsaUINA BENTO GONÇALVES

FLORIANOPOLIS

A CÂMARA MUNICIPAL DE FLORIANÓPOLIS tem a grata satisfação de

convidar os Familiares, Autoridades, Povo em geral e Amigos do saudoso Dr.

Armandõ' -Valério de Assis, para assistirem a inauguração do quadro com o seu

retrato, na Galeria dos ex-Presidentes do Legislativo Municipal, na próxima 5a.

feira, dia 12, às 19,30 horas, no Paço Municipal.

de 3iasábado
das 21,10 às23,00
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CONGRATULAÇÃO
- Sirvo-me do presente para manifes

.

tar o reconhecimento desta Pasta, pela
maneira superior e de elevado padrão jor
nalístico, com o qual o jornal O EsTA
DO tratou do assunto "Meningite" nos

'últimos dias.
-

.

Destaco a qualidade do Editorial so
bre o assunto, que bem revela a aguda
sensibilidade jornalística desse diário,
sempre preocupado não apenas em infor

mar, mas informar com sensatez, objeti
vidade e sobretudo bem orientar os seus

leitores, respeitando-os na sua segurança

e tranquilidade.
Valho-me do ensejo para reiterar pro

testos de apreço e consideração. Henri
que Manoel Prisco Paraíso, Secretário da
Saúde.·

JOINVILLE
- Tem a presente por finalidade agra-

decer a esse órgão de imprensa a cobertu-
-, ra que nos prestou, contribuindo sobre-

maneira para o sucesso da I Exposição
Especializada de Cães Pastores Alemães,
promovida pela nossa sociedade, no últi-
mo dia la. do corrente, nas dependên-
cias da Sociedade Ginástica de Joinvi1le.

Certos de que no futuro poderemos
contar com sua colaboração, subscreve-'
mo-nos cordialmente. Luiz Carlos Douat,
presidente da Sociedade Joinvi1lense do

I Cão Pastor Alemão.
I

I

CONGRESSO
No encerramento do Congresso

"Cônscios de nossas Necessidades Espiri- ,

tuais", realizado nas dependências da So-
ciedade de Ginástica de Joinville, de 6 a

8 de outubro, queremos externar nossos
sinceros agradecimentos pela nímia gen-
tilcza de haver publicado em vosso con-

.

ceituado jornal, artigos relacionados com
o conclave.

. Muito nos tem honrado vosso extraor-

dinário veículo de publicidade, levando
aos corações receptivos os anúncios do

,

Reino de Deus, através de suas páginas
impressas.

c
Certos de podermos contar com tão,

valiosa colaboração em épocas futuras,
aproveitamos a oportunidade para reite-
rar nossos protestos de elevada estima e

consideração. Abílio de Souza Flor, pi
Departamento de Serviço de Notícias.

I

FARMACÊUTIéo
- O Sindicato dos Farmacêuticos no

Estado de Santa Catarina completou dia
1 í) último o segundo ano de sua fun-
dação.

Pretendemos homenagear, com a coo-

peração de V.Sa. a todos os farmacêu-
ticos pela criação de seu órgão de classe,
e, de maneira especial, àqueles que em-

prestaram sua colaboração nesta fase de

organização.

Agradecemos, outrossim.' a todos que
colaboraram para que até aqui chegásse-
mos com a disposição de cada vez mais .

servir e realizar, para a classe farmacêuti-
ca catarinense e para a sociedade e assis-
tência merecida.

Ao darmos conhecimento da notícia
da fundação, solicitamos aos nobres cole-

gas da imprensa a gentileza de divulgá-Ia
dentro de sua possibilidade.

Em comemoração, realizaremos hoje
.. às 20 horas um jantar no Clube 12 de

Agosto, numa tentativa de também ho-

menagear a todos os professores pelo
transcurso de sua data a 15 de outubro'
corrente. Lumar Valmor .Bértoli, presi-
dente do Sindicato dos Famacêuticos no
Estado de Santa Catarina.
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Catarinenses para a Ainazônia
Para uma aventura de pionei

ros, catorze fam Ilias de lavrado
res catarinenles se deslocam do
solo em que até agora viviam e

trabalhavam' e se vão, cheios de
esperanças, para terras da Arna-.
zônia. Lá, onde passam a situar
as suas aspirações simples, darão
de si ao grande sonho da Transa
mazônica o esforço a diligência
que as distinguiram nestas plagas
sulinas. E a sua fixação em novas

glebas, mais promissoras e inex
ploradas, é, por seu turno, um

começo de existência, não só pa
ra elas, senão também 'para as vir
gens terras que se estão incorpo
rando ao programa de dinamiza
ção dos imensos potenciais ama

zônicos.
.

Talvez no fundo da alma de
cada um desses pioneiros haja
uma pontinha de incerteza acerca

do êxito de tal aventura. Mas a

verdade é que, acima das preocu
pações que sempre os assaltarão,
esses colonos contam com a assis
tência permanente· do Governo
da União, que, através do IN
CRA, . os selecionou

.

e aprestou
para esse ingresso em nova fase
de existência.

A Amazônia é, para eles, a ter
ra da promissão, onde se lhes
ab r irão perspectivas extraordi
nárias e onde fundarão uma nova
sociedade ru ral, Ter-lhes-á sido
prêmio essa inesperada mudança
no destino a que os tem ligado a

exploração do solo? Acalentan
do-lhes os sonhos de melhores sa-

fras e ·mais compensadores resul
tados ao seu trabalho, o fasclnio
da novidade os leva a sobrevoar
quase toda a extensão do territó
rio do País, para empreender, em
ambiente estranho, se bem que
-também brasileiro, uma atividade
. que tem muito-demeritório e ou
tro tanto de intimorata.

Todavia, a circunstância de
haverem sido escolhidos pelo cri
tério dos melhores lhes atribu i,
desde logo, uma airosa posição,
que, de certo modo, justifica a

preferência e, pois, lhe valeria o

.prêmio.
Na Amazônia está sendo cons

truída, neste instante nacional de
intenso desenvolvimento, uma

consagradora obra do Governo
Médici, a qual representa. mais
um passo para a integração terri
torial, pol ítica e econômica do
Brasil. Nessa realização de enor
me vulto, que tem sido acompa
nhada com admiracão mesmo fo
ra do País, não serão poucos os
Brasileiros que se decidirão es

pontaneamente, a gestos como o

dessas catorze fam [lias de colo
nos catarinenses, agora sed iados
em gleba nova. À participação
dos agricultores e criadores não
será das menos expressivas, nesse
empenho de integração e recupe
ração.

Por isso, a contribuicão dessa
leva de lavradores que, deixando
Santa Catarina, vai dedicar-se à
construção da projetada grandeza

amazônica, é re-almente apreciá
vel. Significa, antes de mais nada,

. a sólida confiança posta no suces
so do portentoso plano de desen
volvimento daquela região, onde
tudo antes era mistério para a

fértil imaginação dos brasileiros e

que agora passa a ostentar os seus

potericiais quase' intactos, como
desafio à capacidade do homem
que vem gloriosamente imprimin
do acelerado progresso às demais
áreas do território nacional. É o

Brasil que se está dilatando; pelo'
impulso duma consciência revigo
rada, para a conquista de sua pró-
pria inteireza.

.

Assim, se não é sem algum
sentimento dyperda que vemos

. partirem de nossas terras para as

das, regiões amazônicas essas fa
mílias de agricultores, nem por
isso deixaremos de encontrar sa

tisfação no fato de irem elas levar
a sua parcela de trabalho e ener

gias à gigantesca finalidade da co

lonização de amplas e ricas terras
de nosso País, que precisa da ade
são de todos à magnitude da cau- ,

sa em que está empenhado.
A imagem do ambiente rural

de Santa Catarina seguirá com es
ses homens, mulheres e crianças e

estará presente, sem dúvida, no
devotamento que aplicarão às
dignificadoras tarefas que os es

peram.
Certamente os acompanham

as simpatias de nossa gente e os

votos pela mais completa realiza
ção dos seus desejos.

Industriais e Governo'
As indústrias catarinenses, convocadas pelo Presidente

da FIESC, industrial Bernardo Wolfgang Werner,
associando-se ao esforço do Governo do Estado, para
êxito da política de desenvolvimento de Santa Catarina:
É um belo exemplo de compreensão e de elevação cívica,
visando à prosperidade comum.

A promoção desse movimento se deve àquele
conhecido homem de empresa, cujo prestígio, no seio da
classe, pode aferir-se pelas simpatias que o cercam e que

.

lhe asseguram incontestável situação de lider, na

presidência da entidade dos industriais catarinenses.
Identificado nobremente às diretrizes que estão sendo
aplicadas na recuperação e expansão integral do País
pelo honrado Presidente Médici; o Sr. Bernardo
Wolfgang Werner tem mobilizado, em apoio da execução
do Projeto Catarinense de Desenvolvimento, os

empresários de Santa Catarina, concitando-os à resoluta
atitude de cooperação' à obra administrativa do Governo,
quer no âmbito federal, quer no âmbito estadual.

Dentro das atividades dirigidas para o crescimento
estadual, \ a participação dos círculos industriais

catarinenses constitui
-

excelente demonstração de
solidariedade ativa no sentido das metas do
desenvolvimento, para as quais convergem as atenções de
todo o Estado. Preconizando a criação da Secretaria da
Indústria e Comércio, a Federação das Indústrias de
Santa Catarina, pelo seu Presidente, antevê a

extraordinária ampliação do parque industrial
catarinense, como sólido fundamento para sempre maior
crescimento econômico do Estado.

.

.

De qualquer forma, as expressões com que o

Presidente da FIESC declara a disposição dos industriais
para uma efetiva cooperação ao Governo ColomboSalles
são dignas de registro especial. Têm a significação dum
pronunciamento destinado a ecoar por todo o País,
exalçando o espirito que orienta, neste instante, a

operosidade do empresariado catarinense, colimando a

concretização do. grande programa' de ação

administrativa que se abriu à capacidade dos produ tores
à prática da solidariedade em favor do desenvolvimento
geral. Aliás, o Governo do Estado não tem sido
indiferente a problemas que dizem respeito à expansão
das nossas indústrias, dando-lhes assistência, por vários
aspectos dos problemas que se lhe apresentem. Com
efeito, empenhado em integrar as forças econômicas de
Santa Catarina nessa ofensiva empreendida para as metas
do planejamento, o Governo estadual, presentemente,
conta com o apoio do empresariado industrial, que, por
intermédio de seu autorizado representante, o Presidente
da Federação das Indústrias de Santa, Catarina, lhe
confere o mais decidido e espontâneo testemunho de
solidariedade.

Não omitamos, na apreciação desse fato, uma das
particularidades que melhor lhe definem o alto
significado: a repercussão feliz que terá, como

demonstração ao País de que, em Santa Catarina, a união
de classes produtoras ao Poder Público do Estado é uma
realidade, explicando a melhor expectativa de Slfa gente
quanto ao enorme passo que está sendo vencido, no

rumo de um futuro esplêndido. Assim, o encontro dos
industriais e dirigentes de associação da classe na cidade
de Jaraguâ do Sul foi magnífica oportunidade ao realce
das preocupações de ordem geral, que unem as empresas
em apoio do programa da administração pública, ante o
que também se fundem os esforços das classes rurais e

liberais do Estado.
.

Um só pensamento norteia, em verdade, a ação das
frentes produtoras: o de apressar o crescimento
catarinense, libertando Santa Catarina da velha rotina do
subdesenvolvimento e garantindo-lhe, na resoluta marcha
para o seu porvir, ritmo igual ao de toda a Nação,
desperta para a tomada de posição assinalada ao seu

destino histórico.

Gustavo Nev�es

Tecnologia e
'- Alguns amigos estranharam suposta posi

ção que tomamos em recente artigo, referente à
,

impressionante invasão dos computadores no

Brasil.
'

E, óbvia, mas não confessadamente, devem
ter murmurado:

"

- "Esse cara está dando uma de botocudo
indignado, confundindo a tecnologia modema
com as missangas dos colonialistas, dadas aos

nativos em troca de mercadorias ou de traba
lho!"

E, se assim pensaram e afirmaram, parcial
mente acertaram. Em verdade, a posição por
nós tomada merece, no mínimo, um palpite du
plo, pois, se de um lado o estado de indignação
fora verdadeiro, continuamos acreditando que
seja perfeitamente possível estabelecer seme

lhanças entre tecnologia sofisticada com impres
táveis missangas de outras épocas.

O termo - sofisticado - não me é muito
simpático. Mas, como está na moda, toma-se
inteligível, desde que represente algo requinta
do.

O problema está na comprovação de que tu
do que seja sofisticado, "avançado, prafrentex,
etc., seja, efetivamente, UTILlTARIO.

Pelo menos é o que transcendeu de recente
relatório apresentado pelo BNDE - é isso mes

mo, Banco Nacional de Desenvolvimento Eco
nômico - que se mostrou bastante preocupado
-O. com roupagem eminentemente técnica -

com o fato que, �º..m roupagem eminentemente
literária, igualmente havíamos tido.

•

mlssangas
O Brasil é.hoje, segundo o referido relatório,

o SEXTO CLIENTE MUNDIAL quanto às aqui-
sições de computadores.

? •

Em princípio, essa situação de integração na

era do CONSUMO de tecnologia sofisticada, pa
rece-nos algo digno de se mencionar em festi
nhas de formatura, visando explodir auditórios
sonolentos, mais dispostos a ver o encerramento
das solenidades e que, assim, têm que ser sacu

didos flaviocavalcantemente.
No entanto;o relatório do BNDE não foi um

documento destinado a obter palminhas fáceis

.

de aprovação nem gritinhos histéricos do audi
tório.

.

O informe analítico sobre o comportamento
estatístico concernente ao consumo de compu
tadores no Brasil ACUSA"':"NOS de 'utilizaçâc
inadequada de equipamentos altamente onero-

.

sos, de imensa potencialidade de eficiência, mas
nem sempre assim dinamizados.

E, ainda que possa refletir - o consumo re-' ,

flete suposta disponibilidade de renda, de rique
za - algo. da realidade brasileira, que irretor
quivelmente assinala expressivo ritmo de desen
volvímentó econômico - pode refletir, por ou
tro lado, incorreções desastrosas para o próprio
desenvolvimento.

Em linguagem simplificada, destinada a não
aborrecer a generosidade do leitor exausto, di
ríamos que é .mais fácil transformarmos um

computador em mi�gas do que fazer do com

putador um elemento precioso para se adequa
clonar aos interesses do desenvolvimento.

...

/
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! Trivial
MarcRio

Variado Medeiros,
filho

Quando.a divisão
capaz de somar

,

e

A cúpula da Arena em Santa Catarina não está impressionada com as

divergências internas que estão ocorrendo no seio do Partido, em
âmbito municipal, nem tampouco com a agressividade eleitoral com que
o MDB se lança à campanha para as eleições de novembro. As raposas
do velho PSD e os bacharéis da extinta UDN, hoje congregados sob a

legenda arenista, encaram com tranquilidade as perspectivas do pleito.
A larga experiência na vida pública e o conhecimento que possuem dos
mistérios eleitorais autorizam os líderes da A rena-a manter a serenidade
num momento em que as bases do Partido, ainda inadaptadas d
realidade político-partidária atual, se engalfinham em' um grande

.

nú_mero de municípios pela manutenção da liderança de grupos.dentro
da agremiação. A cúpula da Arena justifica essa divergência e, em caso;
especiais de alguns municípios, encara a disputa COmo' um

_ mal
necessário à vitalidade partidária. Sem estimular os antagonismos, os
líderes situacionistas interpretam, as{ divergências municipais como um
sintoma positivo do poderio político do Partido que, ao contrário de
aninhar nas suas bases lideranças residuais e obsoletas, mantêm-nas 'vivas'
e em "saudável ebulição" nas ante-vésperas das eleiçõés de novembro ..
Uma figura de grande expressão do Partido maioritário dizia ontem a

esta coluna, falando sobre as últimas notícias a respeito das divergências
no interior, que "a Arena está palpitando'e isso é muito bom". �,

A palpitação referida pelo líder arenisfa nada tem a ver com a

propalada taquicardia de
.

que políticos do MDB alegam padecer a
Arena. No dizer desse líder, as divergências se manifestam nos

.

bastidores do Partido através da esteira-ampla da democracia, ensejando. -

às correntes antagônicas a oportunidade de fazer livremente o debate
político e dele extrair os melhores resultados para a agremiação, que
podem ser encontrados, inclusive, através da sub-legenda. "Temos que
encarar com realismo os fatos", acrescentou. "Onde for possível
harmonizar as facções pela adição das suas potencialidades políticas, o
candidato único à Prefeitura é a melhor SOlução. Quando isto não for:
possível, o remédio é dividir as correntes e lançar sub-legenda com duas
candidaturas que, em ultima análise, vem representar para o Partido
uma maneira de também somar". É de se ver, portanto, que a cúpula da!
Arena catarinense não considera insolúveis os problel1JlíJ.s' que' a
agremiação encontra em vários municípios do interior. Na --rIerradeira
hipótese a convenção é quem decide e, se for o caso, a sub-legenda será
o instrumento adequado para abrigar a minoria partidária na sua"
oportunidade de disputar o voto popular: O argumento é válido e

respeitável até onde vai esse raciocínio. Mas podem também ocorrer

certas desagradáveis surpresas, como no caso de Jaraguá do Sul, onde a

minoria arenista, ao invés de lançar sub-legenda passou a apoiar o MDB.
.

. .

abre no próximo dia 17 mais uma

exposição aos seus célebres galos,
no Museu de Arte de Santa Catari
na. A abertura da mostra terá lugar
às 20 horas e, alem dos galos, Meyer
estará expondo ainda outras cria

ções do seu gênio artístico. As ex

posições de Meyer Filho não são

'frequentes, mas cada uma que o ar

tista resolve promover corresponde,
sem sombra de dúvida, a um impor
tante acontecimento na vida cultu
ral do Estado.

AS CONTAS DA AL
O presidente da Assembléia, De-.

putado Nelson Pedrini, não respon
deu da tribuna; como se esperava, a
iniciativa do Deputado Waldir Bu
zato em proceder à verificação das
contas analíticas do Poder Legisla
tivo. Mas em conversas mantidas
com parlamentares o Sr. Nelson Pe
drini tem afirmado que as contas es

tão à disposição de qualquer depu
tado que delas queira se inteirar no

gabinete da presidência da Casa.

TURISMO EXTERNO
As companhias de turismo estão

satisfeitíssimas com a movimen
tação de catarinenses, de.um modo
geral, e florianopolitanos, em parti
cular, que estão fazendo viagens tu
rísticas aos países do Prata, princi
palmente a Argentina. Hoje, sai mu
ito mais barato fazer turismo na Ar

gentina do que no Rio, para onde
costumavam ir sempre os catarinen
ses. Para se ter uma idéia, basta di
zer que um hotel de excelente cate

geria em Buenos Aires cobra apenas
Cr$ 30,00 de diária. Enquanto que
um hotel qualquer de Copacabana...
MEYERFILHO

Ernesto Meyer Filho, o pintor,

FEIRA DE CIÊNCIAS
A propósito de uma nota aqui

publicada, sugerindo uma maior

promoção às feiras de ciências de
escolares; por parte da Secretaria da

Educação, um leitor presta valioso
esclarecimento. Há uma lei, de au

toria do Deputado Celso Ramos Fi

lho, que institui a organização de
feiras de ciências nos estabelecimen
tos escolares do Estado. O parla
mentar - que é presidente da Co
missão de Ciência e Tecnologia da
Assembléia Legislativa - todos os

anos encaminha expediente às esco
las do interior e da Capital reco

mendando a realização das feiras e.

lembrando a existência da lei.

--------------

dade nacional, cujo corpo técmco é dos mais

respeitáveis, não escapou a preocupação quanto
às aquisições pouco cautelosas de equipamentos .

de computerização, face o índice alarmante de
ociosidade que em muitos exemplos é constata•
do no Brasil.

Não se trata, pois, de oposição à eletrônica, à
tecnologia,

.

Apenas, cada um adverte como pode e sabe.
A lenda diz que, certa vez, um indivíduo

chegou a uma aldeia de pacatos e incrédulos
cidadãos. E, se limitou a dizer que: "um lobo
caminhava em direção à aldeia, e que era perigo
so".

Os aldeões zombaram, não acreditaram que
um lobo pudesse abalar. tão sólida comunidade.

O final da história é o óbvio. O lobo comeu

um por um e a aldeia próspera deixou de ser".
Não antevejo nenhum lobo rondando o pro

cesso brasileiro de desenvolvimento, pelo menos
de modo ameaçador.

A segurança de uma aldeia não se baseia na

subestímação dos perigos, por menores que se

jam. Muito menos a de um país que, na medida
em que cresce, é cercado de amigos e de, quem
sabe, de lobos?

Para não pintarmos nada dramático: Pode-se
"domesticar" ferozes exemplares de uma tecno

logia assustadoramente avançada!

Não faz muito tempoque uma entidade de

pesquisa, enviando elementos para serem com

puterizados nos Estados Unidos, foi surpreendi
da pela notícia da impraticabilidade da compu
terização dos dados - para cujo levantamento
foram dispendidos elevados montantes de 'capi
tal e trabalho.

Um técnico em processamento advertiu que
tem sido comum, nos países em via de desenvol
vimento, certa confusão quanto à utilização de
computadores. _

E, _parece ter dito, em tom quase zombetei
ro: "E preciso não confundir computador com
máquina de lavar roupa. Esta, mais simples, re
cebe material sujo , e o limpa".

Os malogros -de utilização de computadores
não são, todavia, apanágio de países não produ
tores dos mesmos. Empresas de grande porte,
em muitos países industrializados, já levaram al
gumas derrotas amargas. Só que, mais cautelo
sas, conseguem, frequentemente, processar as

empresas fornecedoras e programadoras.
Segundo a maioria dos conhecedores do con

texto tecnológico moderno, a utilização de
equipamentos eletrônicos é, fato em ascensão.

E, cedo ou tarde, os economistas verão nessa

utilização um indicador aceitável para o dimen
sionamento do estágio de desenvolvimento.

Mas isto não significa que a simples aquisição
possa equivaler a UIp_a utilização rentável, não
ociosa e, ipso facto, coerente com as metas do
desénvolvimento.

Por isso, no relatório realista da citada enti-

...

Paulo Fernando Lago
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Cals: salário de
I

prefeito no Ceará
estimula corrupção

Acordo

para delellU·
aérea

Prom.e88fl,.

9UU8ematu
·pe8cador

Noticiário

fOrnecido

pelaAJ8

NACI
ONAl Um contrato no valor de

75 milhões de dólares será fir
mado hoje pelo Ministério da

Aeronáutica com o consórcio
Franco-Brasileiro "Thomsorn
Hídroservice" para a implanta
ção do sistema integrado de

defesa aérea e controle do trá

fego aéreo no quadrilátero
Rio-São Paulo-Brasília-Belo
Horizonte. O cont -.- v

mais vultuoso já realizado pelo
Ministério da Aeronáutica -

será assinado às 16 horas na

presença do Ministro Araripe
Macedo e de diversas autorida

des francesas, entre elas o dire

tor do Banco Francês do Co

mércio Exterior, François Fis

card D.Estaing.

O pescador Manuel Bruno,
45 anos, quase morreu ontem

quando tentava pagar uma

promessa feita a São Francisco
do Canidé, que o curou de ce

gueira de paralisia parciais. Ele
ia pular do alto de uma igreja
em Fortaleza - mais de 15
metros de altura - como pro
metera. Manuel somente não
pulou porque um frade chegou
exatamente na hora do pulo
mortal e o convenceu a desis
tir, ao mesmo tempo em que
comutava sua promessa para
10 Padre Nossos, dez Ave

Marias, 10· atos de contrição e

10 Salva-Rainhas, o que o de- .

voto aceitou, não sem antes re

lutar muito.

O pior de tudo para o pes
cader que veio do município
de Vicosa nos limites do Piauí,
para pagar a promessa a São
Francisco de Assis, é que ele

não .conseguíria mesmo resga
tar a dívida que criou para
com o Santo. Pois ele prome
tera pular três vezes do al to da

Igreja, cuja altura desconhecia. \

O devoto, que se diz com
pletamente curado das doen

ças, ainda insistiu junto ao fra

de, afirtnando ter certeza de

que não morreria em nenhum
dos três saltos prometidos.
Mas, assim mesmo, já no alto
da torre,. aceitou a permuta da

penitência e, depois de rezar

foi embora, prometendo voltar
no ano que vem, mas sem in

tenções de praticar qualquer
salto.

Economia, sexo
e leis também
levam ao vício

A
.

r.ers�nalidade, .

o aspecto genético, o - �stado de
"stress , a Idade, o sexo, a raça, a classe econômico-social e
o ambi�nte (a !amília, .as leis, a religião e a propaganda
estereo!Ipada) .sa� �guns fatores que em conjunto podem
conduzlf o indivíduo a uma toxicomania, a uma

farmaco-dependência das drogas. A afirmação é do
farmacologista Lauro Sollero, que ontem fez palestra na

Academia Nacional de Medicina sobre "A
Fannaco-Dependência Potencial", quando disse que a

organização mundial de saúde considera a toxicomania

como doença infecciosa e por isso nãobasta combater a

infeccção, mas todos os mecanismos que levaram o

indivíduo a dependência,
Catedrático de farmacologia da Universidade Federal do

Rio de Janeiro - UFRJ - o professor Lauro Sollero falou
no curso sobre "Toxicomania e a Adolescência promovida
pela Academia Nacional de Medicina. O tema por ele

. desenvolvido foi "a Farmaco-Dependêncía Potencial".
- O importante - disse -

é
encarar o assunto não do

ponto-de-vista unilateral, isto é da droga ou do indivíduo,
mas sim de um conjunto de fatores que associados podem
levar a uma dependência, ou seja, estar sob domínio, sob
influência de um determinado estímulo medicamentoso ou

tóxico.
- Sem dúvida nenhuma - prosseguiu - existem

substâncias que a comissão de narcóticos da ONU já
. considerou como capazes de levar a uma dependência
psíquica ou mesmo física e dentre essas algumas foram

proscritas e tem seu uso proibido em todos os países que
assistiram as convenções internacionais (o LSD -25, a

Psilocibina, a.Mescalina e, conforme a legislação brasileira, o
Cannabis e seus princípios ativos). ,

. O Governador do Ceará, César Cals, recebeu . um

relatório sobre a situação dos vencimentos dos prefeitos do
interior e concluiu serem eles "altamente desestimulantes

ao trabalho e incentivadores da corrupção". Existem

municípios, como o de Palhano, onde o Prefeito só pode
ganhar Cr$ 400,00 por mês, enquanto seu colega de

Poranga tem ordenado fixado pela lei estadual em Cr$ 7,00
mensais e muitos outros não podem perceber mais de

Cr$ 20,00.

Participarão também da ce

rimônia de assinatura os dire

tores do Banco Nàcional de

Paris; Pierre Mendras, e do

Banco de Paris e dos Países

Baixos, Eric Lemaistre, além
do diretor Geral da "Thom

som-CSF", Jean Pierre Bouys- .

sonnie. A companhia francesa
vai encarregar da construção
de toda a parte de engenharia
eletrônica do sistema, ficando
a parte de engenharia civil por
conta da firma brasileira "Hí
droservice ". ,

No relatório, entregue ao Governador, o Conselho de

Contas dos municípios sugere a alteração da lei orgânica dos

municípios a fim. de que .

os prefeitos possam ganhar
condignamente, pois, sendo pobres, eles "terão que buscar

em algum lugar a sobrevivência e esse algum lugar. pode ser

à cofre da municipalidade". O médico Luciano Torres de

Melo, presidente do Conselho de Contas dos Municípios,
afirma que essa situação tem causado sérios problemas no

interior cearense, onde o prefeito que ganha Cr$ 100,00
mensais, pode se considerar um privilegiado .

Hoje como a única receita própria dos municípios é o

imposto predial e territorial, as prefeituras vivem as custas

das cotas do ICM e do fundo de participação dos Estados. A

maior parte delas não chega a ter uma receita-própria de

Cr$ 1 mil por ano. Por isso, em Palhano, por 'exemplo, a

média da receita própria. tem sido de apenas Cr$ 40,00 por
mês cabendo ao prefeito só Cr$ 4,00. .

Governador achaque os vencimentos são desistimulantes

A sotenidade de assinatura
será realizada no gabinete do

.

Ministro da Aeronáutica. À
noite, no hotel Nacional, os

empresários franceses vão ho

menagear com uma recepção
as autoridades da FAB e convi

dados especiais.

Polícia

garantirá
eleiçiie8

A Polícia Militar de
Fortaleza mandou 400 ho
mens para o interior do Es

tado; reforçando o policia
mento nos municípios on

de a campanha eleitoral se
mostra tensa, Garantirão
as próximas eleições de no
vembro dentro de um es

quema de segurança já tra
çado pelá Secretaria de Po
lícia. Todos os delegados
regionais de políciajá es

tão entrosados no esque
ma, que além dos 400 sol
dados de reforço contará
com a participação de ele
mentos da polícia civil, di
rigidos diretamente no in
terior pelos batalhões re

gionais sediados em SO·
b rai, Crato, Juazeiro e

Russas.
O Tribunal Regional

Eleitoral pediu à Polícia
Federal que investigue a

atuação dos políticos no

município de Iguatú. O
Juiz de Direito local vem
Sendo ameaçado por um

advogado que diariamente
o ataca com injúrias. O
Tribunal pediu ;tOS federais
para verificar as denúncias,
a fim de instaurar processo
contra o advogado, que
rompeu com o Juiz quan
do este indeferiu um recur

so seu apresentado fora de
prazo.

Todas as garantias de vi
da já foram dadas ao Juiz
de Iguatú, um dos municí
pios onde a campanha de
senrola-se mais- agitada, já

.. que é um dos mais impor
tantes do Estado e ali a

oposição tem amplas possi
bilidades na eleição do Pre
feito.

MENSAGEM DO GOVERNADOR

COLOMBO MACHADO SALLES,
ALUSIVA AO DIA DA CRIANÇA

JEREMIAS,O BOM

JERf;MJAS, QU� TEMPOl!! QUE FOI QUE TE TROLJXE DE VOLTA?

\
Ao· ensejo das comemorações do "Dia da

Criança", �ue culminam as atividades festivas

da "Semana da Criança", desejo transmitir a

todos os catarinenses a minha alegria ao reas

segurar-me do êxito dos esforços dirigidos pa

ra que os benefícios do gozo da saúde física,
do bem-estar espiritual e da educação escolar

tenham sido ampliados, abrangendo, cada vez

. mais, esta parcela nobre e cheia de esperanças I

da gente barriga-verde.

Sintam as 'crianças catarinenses que. os be

nefícios que lhe são devidos e dados, vêm en

voltos na certeza carinhosa de que é nelas que
.

se depositam as esperanças da gente brasileira.
em Santa Catarina, e que delas esperamos,
confiante e amorosamente, a participação vo-

.

luntária, ativa e permanente para o constante

progresso do nosso Estado.

MUITO PI"'HE'�O?MUrro PINHElRQ?
PEMAI$! -.

PINHEIRO. -.
/TOPA

.

� �AVIPAm

COI� �OA, $EM�?
. NÃo CONTA.. �PAA I'IINGUEM?
UM TRA8A1.HO"

W. FEITO' PPA .

MIM!

12 de Outubro de 1972

CQLOMBO MACHADO SALLES

Governador.

SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE TELECOMUNICAÇOES

_·COTESC _

EDITAL DE CONCORRENCIA N�003/72 \

A Companhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC, torna público
para conhecimento dos interessados que fará realizar nó dia 06 de Novembro de

1972, às 10:00 (dez) horas, Concorrência para Transporte de Postes de Madeira. O
.

Edital se encontra afixado na sede da COTESC, à Rua Victor Meirelles, 11 - Nesta

Capital, e todas as informações serão prestadas em seu Departamento de Compras.
Florianópolis, 12 de Outubro de 1972

A DIRETORIA

QUER PI� QUE VOCÊ �I F'�· RICO?
101)0 MUNI)O VAI· \..

IJ;ICAA
RICO!

COMPANHIA CATARINENSE DE TELECOM.UNICAÇOES
COTESC

CONTAS TELEFONICAS

AVISO AOS USUARIOS
Comunicamos que as contas telefônicas f centram-se à disposição dos

senhores usuários, na rede bancária, até o dia 2(; Jo corrente. Pague sua conta até
.aquela data, evite ter seu telefone cortado ..

Para qualquer esclarecimento procure sua agência local da COTESC.

Florianópolis, 11 de outubro de 1972.
A DIRETORIA
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Após a inauguração foi feita uma demonstração prática do laboratório.

Instituto de Educação iá tem o

.
seu laboratórip para idi�mas.

O Secretário da Educação inaugurou na

manhã de ontem o laboratório para ensino

de línguas estrangeiras do Instituto Esta
dual de. Educação, afmnando que se consti

tui no primeiro passo para a instalação de
outras unidades em diversos estabelecimen
tos da rede oficial de ensino do Estado.

O laboratório eletrônico para ensino de

idiomas possui um completo sistema de

som, com equipamentos para gravação, au
dição e amplificação. Tem capacidade para
atender a aproximadamente mil alunos por
dia, desde que seja utilizado nos três turnos

. de aula.
.

Fonte do estabelecimento informou que
os maiores. beneficiados serão os alunos do

curso de Tradutor e Intérprete, a ser inicia
do no próximo ano, como parte do Con

junto Educacional de Florianópolis.
Segundo a mesma fonte, o Instituto Es

tadual de Educação já está corri uma comis

são formada para analisar a maneira de fun
cionamento 'desse curso, selecionar os pro
fessores e estabelecer o número de vagas.
As previsões iniciais indicam que cerca de

300 estudantes estão interessados em parti
cipar.

.

O laboratório ontem inaugurado custou

Cr$ 159 mil e será utilizado por uma equi
pe de professores que vai a Porto Alegre
fazer um curso de treinamento no uso e

manutenção de laboratórios de idiomas.

O Secretário Sérgio Uchoa, da Fazenda,
informou que o expediente encaminhado a

todas as prefeituras do Estado, no sentido

.
de atualizar e complementar dados referen
tes às empresas industriais existentes no Es

tado, vai. possibilitar ao Governo dados
reais e precisos sobre o setor industrial ca
tarinense.

Disse que o formulário anexado ao ex

pediente foi elaborado de forma a possibili
tar respostas objetivas a uma série de itens,
entre os quais o Governo pergunta o ramo

industrial da empresa, o número de operá
rios, a realização ou não de melhorias mate
riais e os planos de reequipamento .

O resultado do trabalho, disse o Secretá-

rio da Fazenda, , "será a soma do esforço e

colaboração entre município e Governo,
vindo reforçar as constatações que têm sido

levadas a efeito sobre o crescimento do par

que industrial e da economia catarinense",
Informou que após a conclusão do ca

dastramento a Secretaria da Fazenda pode
rá ficar sabendo a exata posição do parque
industrial de Santa Catarina.

- A preocupação do setor fazendário

neste particular - acrescentou - é valer-se
de dados constantemente atualizados para
a formulação de ações e fortalecer a inte

gração marcante que existe entre o setor

público, e privado voltada para o desenvol

vimento de Santa Catarina.

Glauco Olinger vai
hoje para Austria
estudar intercâmbio

Realidade industrial vai
questionários

Garantido abastecimento
de aves para a Capital

•

sair com

Objetivando garantir o abastecimento de
aves ao mercado consumidor de Florianó

polis, a Prefeitura Municipal firmou um

convênio ontem com .a Cooperativa Avíco
Ia do Litóral. Pelo acordo, a Prefeitura eede
à Cooperativa, por tempo indeterminado,
as instalações do matadouro municipal, lo
calizado em Capoeiras" para o abate de.

Sr,:HVIÇO OE IN1?OJIAAÇ?iO DE l"ERCADO AG;l,COLJ\ = ,';H'.4 _=

C o li V � N I O: Hn�r"STERIO DA AG'UCULTURA = SSCRSTA,lIA DA A'YlICTTL"U'{A SC.

O Secretário da Agricultura, Sr. Glauco Olinger, segue

hoje para a Áustria, a fim de cumprir um programa de
. visitas a fazendas de criação de gado bovino da raça

Pinsgauer e assistir a diversas exposições pecuárias. Atende
convite do governo austríaco.

O objetivo principal da visita é estudar a viabilidade de

um intercâmbio efetivo entre a Áustria e Santa Catarina, em
termos de agricultura e pecuária.

O Sr; Glauco Olinger deverá retomar a Florianópolis
den tro de dez dias.

•
.

SEMINÁRIO
Por outro lado, a fim de participar de um semmano

.

sobre produção de alimentos e melhoria do nível alimentar,
viaja hoje para Washington o secretário adjunto da Acaresc,
Sr. Cristóvão de Andrade Franco.

O técnico foi escolhido para representar o Sistema
Brasileiro de Extensão Rural naquele conclave.

Bradesco incorpora
o Banco de Crédito
Comercial do Ceará
Encontra-se.em tramitação no Banco Central o processo

de incorporação do Banco de Crédito Comercial, do Ceará,
pelo Bradesco. Com essa íncorporação o número de

agências do Bradesco passará a 458 e seu capital será

elevado para mais de Cr$ 250 milhões.

Fonte d? Banco informou que foi aumentado o capital
do Banco Bradesco de Investimento e da Financiadora
Bradesco.

PR.EÇOS

Capemi traz seu

presidente à

Capital no domingo'

aves.
..

O converuo deverá beneficiar os peque-
nos agricultures da região daGrande Floria

nópolis, que têm agora mercado garantido
para a sua produção agrícola.

'

O convênio foi assinado na manhã de

ontem pelo Prefeito Nabor Collaço e pelo
presidente da Cooperativa Avícola

O E
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AP�OZ A�ARELIO ••••••• Se. 60 Kg. 102,00 112,50 =========

FAR.HANOIÓCA FINA•••• Se. 45 Kg. 33,50 27,50 31,00
FEIJJ(O PRETO COHJM••• Se. 60 Kg. 67,50 67,50 71,00
BATATINHA ............ Se. 50 Kg. 57,50 1)5,00 67,50
y ILHO A�.AHELO COM1JM •• Se. 60 Kg. 29,00 29,00 25,50
BAl,HA ESPECIAL ••• � ••• Cx. 30 petes. 93,00 1Q9,00 9<;,00
BANHA tOl1UM ......... Lata 16 Kg. 50,00 i,8,HO 1;3,00
OVOS BRANCOS �DIO ••. ' Cx. 30 Oz. 119,00 �2,00 C;:0,50
FRAEGO ABATlOO ••••••• Kg. 4,50 5,05 1.1,70
TOMATE PAlIILISTA•••••• c», 27 Kg. LJ�,50 . 57,00 ';9,00
CENOURA EXTRA •••••••• Cx. 30 Kg. 2!J,50 uo,oo 50,00
ahp!ST.

Est
á

sendo esperado domingo nesta Capital o

diretor-presidente da Caixa de Pecúlio tios Militares -

Capemi -, coronel Jaime Rolemberg de Lima, A finalidade

de sua visita é efetuar a entrega de doação feita pela
entidade à Sociedade Promocional do Menor Trabalhador.

Aproveitando sua permanência em Florianópolis, O

presidente da Capemi vai proferir conferência na sede da

Federação Espírita Catarinense, às 20 horas de domingo.
A doação a ser feita à Sociedade Ptomocional do Menor

Trabalhador será entregue à Sra. Dayse Salles.

DECLARAÇÃO

Declaramos, para os devidos efeitos, que o Senhor
SÉRGIO GONZAGA DE AZEVEDO, brasileiro, casa
do, residente à Rua Gaspar Dutra sln, nesta capital,

.

não representa esta sociedade Corretora, não nos

responsabilizando por quaisquer atos praticado pelo
referido Senhor.

Florianópolis, em'09 de outubro de 1972.
- PROVALOR -

.

Sociedade Corretora de Câmbio e Valores Ltda.
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VIAJANTE PROPAGANDISTA
Desejamos contratar; para admissão imedia

ta, elemento que após realização de estágio
em nossa Matriz, em São Paulo, será aprovei

tado para exercer as' funções de VIAJANTE

PROPAGANDISTA.
. .

Será indispensável que o candidato seja de-

sembaraçado, de impecável apresentação pes

soal, instrução equivalente secundário comple

to e que esteja habilitado a dirigir veículos.'

.

Oferecemos excelente salário fixo, comis

sões, despesas de viagens pagas e automóvel.

Os interessados deverão se .apresentar 6a.

feira, dia 13, durante o horário comercial à

Rua José Cândido da Silva, 657, Estreito (Rua

da Soberana).

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca Chrysler,
verde metálico, ano 1969, pertencente ao sr. Antônio Fernando de
Alcântara Athayde.

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi extr�viado o Certificado de Propriedade da LAM B RETA ano

1959, placa 0190, cor verde - branco�preto, motor 40799, chassis
3K91 D23 pertencente ao Sr. SANTOS ALVARO CUSTODIO. '

·CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o Certificado de Propriedade do Veículo marca
Kombi ano 1971/72, placa AA 2568, cor Branco Lotus, 52 HP

I
Motor BH 275267 - Chassis CH 236298 pertencente a FLORIHJR
LTDA.

. ,

..
-

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Amador,

pertencente a Sta. Ivonete Teresinha Teixeira.

CARTEIRA EXTRAVIADA

O Sr, Rubes Venturini, declara que extraviou sua carteira nacional

de habilitação. Caravajo - SC.

CARTEIRA EXTRAVIADA

Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria
Profissional! pertencente ao sr. Odílio Bastos.

DOCUMENTOS PERDIDOS

Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca DKW,
ano 1958, motor no. 886.140.10112, chassis 3090344, placas
PH-0163, e a Carteira Nacional de Habilitação, categoria
Profissional i pertencentes aó sr. Edio João Valcanaia.

CGC EXTRAVIADO

Foi perdido o CGC de no. 85.316.081/001, pertencente a firma

Antonieta Pierri da Silveira, situada na Ponta do lmarlurn - Palhoça
-SC. J;
�--------------------------------------------------.----------------�------------��------------------�------------�--�----�--

. APARTAMENTOS

t.ocallzaçãos- Av. Beira Mar Norte

Acabamento: - De Luxo

Metragem: - 135 m2., com 3 quartos, amplo
living, copa, cozinha, área de serviço, depen
dência de empregada e garage.

Condições: - Cr$ 4.000,00 inicial, saldo fi
nanciado em até 20 anos, prestação mensal de

um aluguel.

Informações: - Sr. Wilson F. Andrade, pelo
Fone 33-98
Rua dos Ilhéus, 8 - Ed. Aplub sala 64

Florianópolis - SC.

TERRENOS E ,CASA NO CENTRO
VENDE-SE

1. OTIMO TERRENO E CASA DE ALVENARIA SITUADOS À
RUA DUARTE SCHUTEL, 62 NESTA CAPITAL.
2. TERRENO EM ZONA CENTRAL DA CIDADE, OTlMA
LOCALIZAÇÃO COM LINDA VISTA PANORÃMICA PARA
BACA SUL E CENTRO DESTA CAPITAL.
TRATAR NA RUA TRAJANO, 25 - 10. ANDAR - SALA 2-
NESTACIDAQE.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARIN·ENSE DE ÁGUAS E

SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS No. 031/72
A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento -: CASAN -

sociedade de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial
d o Estado sob no. 34.438, CGC do M. F. - no. 82.508.433/001,
com sede à Rua Tiradentes no. 17, comunica que se encontram à
disposição dos interessados no endereço acima mencionado, os ele

mentos da Tqmada de Preços no. 031/72, destinada à aquisição de

Material e P.v.t. ·rfgido para <JS redes de distribuição do Sistema de
Abastecimento D'Água da cidade de Xanxerê - SC.

O Edital encontra-se afixado na sala de recepção do Departamen
to de Administração da CASAN, local onde deverão ser apresentadas
as propostas, até às 15:00 (quinze) horas do dia 26 de outubro de
1972.

Florianópolis, 09 de outubro de 1972
A DIRETORIA

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E

SANEAMENTO - CASAN
EDITAL -TOMADA DE PREÇOS No. 038/72

A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento - CASAN -

sociedade de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial

do Estado sob no. 34.438, CGC do M. F. - no. 82.508.433/001,
com sede à Rua Tiradentes no. 17, comunica que se encontram à

disposição dos interessados, no endereço acima mencionado, os ele

mentos da Tomada de Preços no. 038/72, destinada à, aquisição de

Material de Ferro Fundido para as redes de distribuição do Sistema

de Abastecimento D'Água da cidade de Xanxerê - SC.
O Edital encontra-se afixado no sala de recepção do Departamen

to de Administração da CASAN, local onde deverá ser apresentadas
as propostas, até às 15:00 (quinze) horas do dia 31 de outubro de

1972.

TERRENO VENDE-SE

:Rua Emílio Blum, 9 - Área 320 m2. Tratar no local, parte da

manhã. Preço base Cr$ 100.000·,00. Fone 3108.•Otimo pto,
Residencial.

VENDE-SE URGENTE
Um apto. c/quarto, sala de estar, sala de jantar, cozinha

c/armário, área de serviço, banheiro e/armário, todo acarpetado. Ed.
São Francisco apto.t t l O. Tratar pelo fone 3478 c/Bete.

----------------.__�..,

VENDE":,,,SE Florianópolis, 09 de outubro de 1972

A DIRETORIAA Farmácia defronte a Cobal Nova no Estreito" esqu ina da Rua 'do
Fiqueírsnse. Os interessados deverão tratar na mesma, 'ou na

Farmácia São Geraldo, à r. Anita Garibaldi esq. com Saldanha
iIJIarinho, loja 2. ESTADO DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E

SANEAMENTO - CASAN-
EDITAL - TOMADA D� PREÇOS No. 039/72

A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento - CASAN -

sociedade de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial
do Estado sob no. 34.438, CGC do M.F. - no. 82.508.433/001,
com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, comunica que
se encontramà disposição dos interessados, no endereço ecirnarnen

clonado, os elementos da Tomada de Preços nO.1 039/72, destinada à
aquisição de Material de PN.C. Rígido destinado às redes de distri
buição de água do Sistema de Abastecimento de Água de Florianó
polis - SC.

O Edital encontra-se afixado na sala de recepção do Departamen
to de Administração da CASAN, local onde deverão ser apresentadas
as propostas, até às 15:00 (quinze) horas do dia 8 de novembro de
1972.

'

Florianópolis, 10 de outubro de 1972
A DIRETORIA

CASA ALVENARIA C/TERRENO
Vende-se, situada à rua Dr. Homero no. 205 (próximo à praça
Munlclpat] em São José. lnformeçôes+- No' local c/sr. Marçal.

CASA VENDE�SE

Rua Crispim Mira, 94 .. Terreno com 320 m2 Ótimo Ponto
residencial. Tratar à r. Emílio Blum, 9, parte da manhã ou telefonar
para 3108. Base Cr$ 100.000,00.

EMPREGO
'p rocu ra-se moca com Curso de Datilografia, pratica em

,contabilidade, idade'entre 18 e 25 anos. com boas referências.
Tratar na P.rovlncia Crédito Imobiliário S.A., à rua Tiradentes'

jisqutna com Nunes Machado.

VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas e

Protestos em Geral

EDITAL

Pelo presente EDITAL, fica iritlmado para pagar no prazo legal'
o Titulo que se acha em Cartório para protesto o senhor: '

.

.. H!:L10 SOUZA

Florianópolis, 11/10/1972
Vanda de Souza Salles

TABELIÃ

BESC SIA - CORRETORA DE SEGUROS E
ADMINISTRADORA DE BENS
CGCIMF - 82.514.472/0001

ASSEMBL�IA GERAL., EXTRAORDINÁRIA
Ficam convocados os senhores acionistas da BESC SIA

Corretora de. Seguros e Administradora de Bens=- BESCOR - para a

assembléia geral extraordinária, a realizar-se no dia 17 de outubro de
1972, às 10 (dez) horas em sua sede provisória à Praça Pereira
Oliveira, no. 10, nesta cidade, a fim de deliberarem sobre a sepulnte

, 'ORDEM DO DIA
1.- Alterações estatutárias visando adequar os estatutos sociais'

às exigências da Superintendência de Seguros Privados.

(SUSEP);
2.- Outros assuntos de interesse da sociedade.

Florianópolis, SC, 05 de outubro de 1972
.

Lauro Luiz Unhares
-Presidente-

,

MINISTÉRIO DA SAÚDE
FUNDAÇÃO SERViÇOS DE SAÚDE PÚBLICA

SELEÇÃO PARA P_REENC'HIMENTO DEVÁGA

A FUNDAÇÃO SERViÇOS DE SAÚDE PÚBLICA, comunica
aos interessados que se acham abertas as inscrições para
preenchimento do cargo de ESCREVENTE DATILÓGRAFO, com
vencimento base inicial, limite de idade e. nível de escolaridade,
conforme abaixo.

Salário: Cr$ 490,00 mensal
Idade: 18 a 25 anos incompletos
Curso: Ginasial completo (Diploma)
Certificado de Reservista
� facultado o teste para ambos os sexos.

Para as inscrições os interessados deverão procurar o Escritório
da FSESP (Diretoria Regional de Engenharia Sanitária do Sul) à Rua
Esteves Júnior, 168 no período de 10.10.72 a 13.10.72 noshorários
de 8:00 às 12:00 e 14:00 às 18:00 horas, munidos dos documentoS'
acima.

Flávio Flores Zippel
Chefe da Seção Administrativa

SINDICATO DOS TRABALHADORES
NAS INDÚSTRIAS DA CONSTRUÇÃO E DO

MOBILIÁRIO DE CRICIÚMA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do Sindicato doaTrabalhadores nas Indústrias da

Construção e do Mobiliário de Criciúma, no uso de suas atribuições
estatutárias, convoca os seus associados, em pleno gozo de seus direi·
tos sociais, para a sessão.de Assembléia Geral Extraordinária, a reali

zar-se no dia 15 (quinze) de Outubro de 1972, (DOMINGO) na sua ,

sede social, sita à rua Cônego Miguel Giacca, 33/35 -:- Edifício
MANIQUE - Sala "F", nesta cidade de Criciúma, Estado de Santa

Catarina, com inicio às 9,00 horas em primeira convocação com a

presença de no mlnimo 2/3 (dois terços) dos associados, e em segun'
da convocação às 10,00 horas com a Presença de no mínimo 1/3
(hum terço)- dos associados para deliberarem sobre a seguinte or"

dem dó dia:
10.) - Heaiusternento salarial para vi·gorar a partir de 01 de Janei'

ro de 1973;
20.) - Autorização para revisão do Dissídio Coletivo de Natureza

Jurídica e Econômica.
Criciúma-SC, 10 de outubro de 1972.
AMAURY ISAIAS LÚCIO - Presidente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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I se terámais cotas para
exportação da· erva-mate

'ri

�-§1N-�..
-

__�-'E-S-E--'I
-

ARARAG'l� respondendo II um total de 17 mil toneladas do

produto.
claúsula para o incentivo às exportações para no

vos mercados, dando condições ao exportador
para aumentar seu volume de produtos vendidos
ao exterior.

Para o Sr. Flávio Calazans o esforço do Gover
no brasileiro em dar maior incentivo às'exporta
ções, tem se refletido com bastante expressão no

setor da erva mate.
Quanto aos problemas surgidos com a expor

tação do produto para o Uruguai; o dirigente do

IBDF explicou que uma comissão mista esteve

em Montevidéo debatendo o assunto, conseguin
do junto às autoridades daquele país a prorroga

ção da vigência de um decreto, pelo qual ficam
isentos de todos os gravames consulares as expor

tações de mate para aquele país. Disse que a co

missão mista foi feliz em motivar o Governo uru

guaio a ampliar para o dia 30 de dezembro prôxi
mo o tempo de validade do decreto. Junto ao

Banco Central do Uruguai - continuou - foi

conseguido a liberação das divisas para a importa
ção do produto no próximo ano ervateiro. Segun
do o Sr. Flávio Calazans o Banco Central daquele
país liberou US$ 1371 mil para o mate benefi

ciado e US$ 1 275 para o mate cancheado, cor-

Joinville (Sucursal) - A decisão do Governo

Uruguaio de passar a importar, ainda este ano,

cinquenta por cento da erva mate beneficiada e o

restante da cancheada, ao contrário do que vem

fazendo com a importação de somente erva-mate

selecionada, permitirá a Cermate equilibrar a dis

tribuição das cotas de exportação entre os Esta

dos de Santa Catarina e Paraná. A informação foi

prestada ontem pelo chefe do Setor de Erva-Mate

do IBDF, Flávio Calazans, em entrevista concedi

da ontem à imprensa em Joinville.
Revelou que, com essa medida do Governo do

Uruguai quem sairá ganhando é Santa Catarina, o

principal exportador do produto cancheado.

Informou que no mercado de exportação da

erva-mate para o Chile, Santa Catarina teve sua

participação' acentuada, atingindo a 600 mil dóla

res o valor do montante exportado no último

período de safra. Para o Uruguai - acrescentou -

Santa Catarina exporta anualmente cerca de 1

milhão e 300 mil dólares de erva mate.

Explicou o Sr. Flávio Calazans que as exporta
ções para os novos mercados têm sido incentiva

das pela Cermate bem como pelo próprio sistema

de controle das exportações que estabelece uma

A Cooperativa Rural

dos Produtores do Vale do

Araranguá realizará hoje

em sua sede social uma as

sembléia geral ordinária,

visando a elaboração de

um programa de ação para
o próximo ano, e um pla
no comercial para as.novas

safras, de 'acordo com a

política de preços mini

mOs estabelecida pelo Ban

CO do Brasil. Os 1200 asso

ciados do órgão estão sen

do convocados para esta

reunião.

PARACOR�IA
- O próximo mercado externo para a erva

mate do Sul do Brasil será a Coréia do Sul. O Sr.

Flávio Calazans informou que as firmas exporta
doras se encarregarão de montar estandes em

Seul, capital da Coréia, visando a promover o

produto naquele país. Afirmou o Sr. Flávio Cala

zans qve é quase certõ que Santa Catarina e Para

ná passarão a exportar o mate também para a

Coréia do Sul- já no próximo ano.

REUNIÃ'O
Terminou ontem na sede do Sindicato dos Ma

deireiros de Joinville a reunião da Cermate. Du
rante o encontro foram discutidos assuntos liga
dos ao problema da exportação de erva-mate,
com a participação de representantes da Cacex
do Banco, do Brasil e IBD,F, além de representan-

. tes da Federação das Cooperativas de Produtores
de Erva Mate. Na abertura do encontro, o Sr.
Flávio Calazans, representando o presidente do

IBDF, reempossou o Sr. Felinto Jordan no cargo
de presidente da Cermate.

JOINVILLE

Os comissários esta

duais da União dos Esco

teiros do Sul do Brasil es

tarão reunidos nos próxi
mos sábado e domingo em

I
't: Joinville, nas dependências
r'da Câmara Municipal. O

encontro será com a pre

sença dos delegados Paulo
dos Reis, de Santa Catari

na, Giberto Borges, do Pa

raná e José Meuer, do Rio

Grande do Sul, e, como

convidados especiais" re

presentantes de São Paulo,
Guanabara e Minas Gerais.

Durante a reunião serão

discutidos assuntos relacio
nados com a programação
da entidade para o próxi
mo ano, em que deverá

constar a realização dos

cursos de adestramento de

chefes.

Polícia
de

Criciúma:
•

•

assassinos
Joinville: ·Festival

/

15 músicas para

Candidato proc�ra
"Garrincha"

seleciona
a fase final

•

renuncIa

em R.doSul
Criciúma (Sucursal) - Alcides Bento

Vieira, de 35 anos, casado, também conhe
cido por "Garrincha", foi encontrado mor

to com uma cinta e uma corda nó pescoço
e com um corte profundo na face esquerda,
ontem às 5 horas da madrugada num terre

no baldio do bairro Brasília, onde residia.
Seu corpo foi achado pelo comerciante Jo
sé Serafim, quando este se dirigia ao servi

ço.
A Polícia esteve no local minutos depois

de ser comunicada pelo Sr. José Serafim,
levando o corpo de Alcides para o Hospital
São José, onde o médico Sérgio Alício re

velou que não era preciso realizar autópsia,
tendo em vista que as lesões externas pro-

vavam que a causa da morte era por homi-
cídio. ,

.

A Polícia, que durante todo o dia reali
zou diligência pela cidade na tentativa de
descobrir os autores do assassinato, já tem

pista para desvendar o mistério, mas não

quis revelá-la antes de conseguir pelo me

nos prender um dos culpados.

Rio do Sul (Correspon
dente) - O candidato à ve
reador pela Arena,' Carlos
Eduardo Mendonça, apre
sentou ontem à tarde ao

Juiz da 26a. Zona Eleitoral
.seu pedido de renúncia,
alegando motivos particu
lares e caracterizando, ao

mesmo tempo, sua fídeli
dade à causa arenista.

Joinville (Sucursal) - À Comissão Organi
zadora do I Festival de Música Popular Biâsileíra
Estudantil já selecionou as 15 primeiras concor

rentes para a disputa da primeira fase eliminatória
do certame, que será desenvolvida no próximo
sábado em Joinville, Estarão concorrendo sábado
as seguintes músicas: "Domingo-25", "Amei e

não fui. amado", "Talismã", "Casa de. Sertão",
"Samba de Rua", "Você foi para Rua", "Ar Po
luído", "Você me abandonou", "Mulher é a Rai

nha do Lar", "Minha Única Esperança", "Acredi
te, Eu te Amo", "Estou Só", "Se a Guerra Vier",
"Manhã de Outono" e "Mundo Cruel".

ORQUESTRA EM PERIGO
Ao tomar conhecimento da precária situação

em que se encontra a Orquestra Sinfônica Harmo

nia Lyra, o Prefeito Harald Karmann determinou
ao Departamento de Finanças a proceder a libera
ção da verba da Municipalidade destinada a auxi
liar a entidade.

. .�

Os dirigentes da Orquestra Sinfô
nica receberam com entusiasmo a notícia e já
providenciaram a documentação necessária para o

recebimento da ajuda destinada a manter em ati

vidades a orquestra.
Alcides Bento Vieira era treinador de

equipes de várzea e, segundo alguns mora

dores da localidade, desfrutava de uma boa
amizade no bairro. Sua esposa, que des- '

maiou ao receber a notícia, não pôde pres
tar qualquer declaração à Polícia até à noi
te de ontem.

Ao deixar a 26a. Zona
Eleitoral, Carlos Eduardo
Mendonça revelou que um

dos motivos que o levou a

renunciar a candidatura es

tá relacionado à adminis

tração. da emissora de rá
dio onde desempanha alta
função.

Explicou que com

a nomeação Mário Eugê
nio Binder à sucessão de
Artemir Werner, como

candidato à Prefeito, a

administração da emissora

poderá sofrer problemas
tendo em vistas que nos

próximos dias terão início
as campanhas eleitorais.

"Minha saida - disse -

permitirá desenvolver uma
campanha mais segura pa,ra
a Arena e ao mesmo tem

p o prestar assistência à
emissora.

40 canções no festival de Lages
BLUMENAU A promoção é do Centro Cívico

Educacional Vidal 'Ramos Júnior e as concor

rentes serão apresentadas no Ginásio Ivo Silveira.

Os ensaios estão programados para o início do

mês de novembro e a escolha dos finalistas será
realizada por uma comissão especialmente convi

dada, que será integrada por autoridades, compo
sitores e jornalistas.

Lages (Sucursal) - Cerca de 4.0 canções estão

inscritas no III Festival Estudantil de Interpreta
ções da Canção, que esse ano estendeu a partici
pação a- toda a população lageana, tendo em vista

as diversas solicitações nesse sentido. O certame

terá sua fase decisiva no próximo dia 12 de no

vembro quando serão apresentadas as 16 concor-

rentes finalistas.
.

A Faculdade de Ciên
cias Jurídicas de Blumenau

promoverá no período de

16 a 21 deste mês a Sema
na de Estudos Jurídicos,
com a colaboração do Di
retório Acadêmico Clôvis

Bevilaqua: No programa
'constam a realização de
cinco conferências a serem

proferidas por juristas de

Florianópolis, São Paulo e

Iij:j Curitiba, e os temas são os

seguintes: dia 16 - A Mis
são de Julgar e o Supremo
Tribunal Federal; dia 17 -

a JustiçaComum; dia 18-
a Justiça do Trabalho; dia
19 - a JustiçaMilitar e dia
20 - a Justiça Federal
Eleitoral. Paralelamente a

esta promoção, será reali
zado

.

um Ciclo de Estudos
sobre os Problemas Brasi

leiros, também em Blume
nau.

551 quer saber como andam
as delegacias de polícia

Joinville (Sucursal) - O Corregedor Ge
ral de Polícia de Santa Catarina, Sr. Hélio

Juk, realizou visita de dois dias nas delega
cias de Joinville, Guaramirim, Jaraguá do

Sul, Barra Velha, Araquari e São Francisco

do Sul, inspecionando o funcionamento da

queles órgãos da Secretaria de Segurança e

Informações. A visita é parte do esquema .

administrativo do Secretário Delson Lanter
Peret Antunes e objetiva um levantamento

real das delegacias de polícia, na parte de

seu funcionamento e saber suas necessida-

.

des mais prementes.

Lages: vereador' quer amparo
e recuperação de indig,entes,

BLITZ
De outra parte, agentes da Secretaria de

Segurança e Informações encontram-se em

Lages realizando uma "blitz" no sentido de

apreender armas que estejam sendo porta
das ilegalmente.

Diversos pontos da cidade
estão sendo visitados pelos policiais, que es

tão apreendendo todas as armas, inclusive

espingardas para caça cujos proprietários
não possuam o respectivo porte. A campa
nha está sendo levantada a efeito em todo
o território catarinense .

públicas e privadas. Segundo o autor da in

dicação, a Frei poderia ser-criada em convê
nio com a Associação dos Municípios da

Região Serrana - Amures. Nos próximos
dias, o Presidente do Legislativo de Lages
deverá encaminhar expediente ao Prefeito
Aureo Vidal Ramos solicitando que deter
mine os estudos necessários para a criação
da entidade de caráter social.

Lages (Sucursal) - A Câmara Municipal
de Lages acaba de aprovar a indicação
07/72 de autoria do Vereador Aldo Ramos
Martins, que sugere ao Execu tivo Municipal
a criação da Fundação de Recuperação do
Indigente - Frei. A entidade que seria de
caráter puramente beneficíente, funciona
ria com subvenções oficiais União, Estado e

Município - e contribuições de entidades

"

ATENÇÃO JOALHERIA E OTICA ROBERTO MÜLLER
VI AGENS... assunto para entendidos, ou' senão vejamos, você ·pode
nunca ter viajado, mas o, seu AGENTE DE VIAGEN� deve saber

tudo sobre "elas". Se o seu assunto é viajar não faca dele um

problema, entregue-o a um especialista, e veja, ou repita, como é'
bom VI AJA R. Deixe-nos sugerir alguns roteiros:
FOZ DO IGUAÇU'E ASSUNÇÃO - 14 de outubro - 7 dias

MONTEVIDEO E BUENOS AIRES - 4 de novembro - 9 dias

BUENOS AI RES E BARI LOCHE - 20 de novembro - 11 dias

REVEILLON MARITIMO - Rio Grande, Santos, Rio de Janeiro,
Salvador, Vitória. Saída 26.12, regresso 06.01.1973
CRUZEIRO À TERRA DO FOGO - Rio de Janeiro, Santos, Rio'

Grande. Buenos Aires, Montevideo, Punta Arenas, Bahia Garibaldi,
Ushuaia. Cabo Hornos, Puerto Madryn. Duas saídas 4 e 17 de

janeiro de 1973 - duração 19 dias.

Informações - Preços -B condições peça ao seu AGENTE DE

VI.AGENS"
TURISMO HOLZMANN S/A
Rua Sete de Setembro No. 16 - Fone: 33 89

CENTRO HELIOGRÁFICO
CÓPIAS HELIOGRÁFICAS

MATERIAL:
ENGENHARIA E DESENHO
SOLICITE MENSAGEI RO

.

FONE: 27-51

'JÓIAS
ALIANÇAS DE OURO
SEM SOLDA, RELÓGIOS
DE PULSO E ARTIGOS
PARA PRESENTE.
CARTÕES DE PRATA Cf
GRAVURA, CONSER
TOS DE JÓiAS E RELÓ
GIOS.
AVIAMENTOS DE RE
CEITAS DE ÓCULOS.
ARMAÇÕES NACIONAIS
E ESTRANGEIRAS.

RIO NEGRINHO
I

O Secretário de Segu
rança e Informações, Coro
nel Delso Peret Antunes,
estará no próximo sábado
no munictpiõ de Rio Ne

grinho, onde presidiráuma'
reunião de caráter adminis
trativo. Além de assessores
da Secretaria de Segurança
em F1orianópolis, estarão.

. presentes nessa reunião to
dos os delegados de Policia
da 9a. Delegacia Regional.
O objetivo, segundo infor
mações a SSI, é de aprimo
rar os serviços da polícia

�'b civil no interior do Estado.

RUA TRAJANO 4-C � FLORIANÚPOllS

UM NOME
. Eml
I� HOLIDAV INTERNACIONAL

Organização Brasileira .de Hoteis·
HO·L�JAY INTERNACIONAL

Organização 'Brasileira de Hateis

SECRETARIA

LAGES'
II

O concurso programado
pelas senhoras do Rotary
Clube de Lages para eleger
o Bebê do Ano, será reali
zado hoje nas dependên
cias do Colégio Diocesano, _

em comemoração ao dia
da criança. A promoção é
em benefício da Associa
ção Lageana deAmparo ao

Menor. Concorrerão crian
ças de '6 a 18 meses e o

número de inscritos é bas
tante elevado.' O vencedor
do concurso recceberá co

mo prêmio uma coroa de
p r at a no valo r de

. Cr$ 800,00..

LAGUNA

Estamos :elecionando 10'elementos de ambos os sexos para ampliação de quadro
de funcionários, para serviço de Relações Públicas,

Estamos entrevistando candidatas para preencher o cargo acima.

OFERECEMOS EXIGIMOS' EXIGIMOSOFERECEMOS
Documentos em dia
Prática de Escritório
Boa aparência
Facilidade de expressão
Trato com o público
Instrução Média

Salário Fixo
Comissões

.

Registro em Carteira
INPS
Férias
Retirada mínima Cr$ 1 000,00

Carteira Profissional
Referências

\
Ser Maior

'\ Excelente Apresentação
1 Facilidade de Expressão
Instrução Média.

Salário Fixo
Registro em Carteira
INPS
Férias
Cargo de FuturoPAINÉIS E CARTAZES

EM SI! CATARINA

R.ITAJAI, 1691
FONE: 22-1457

BLUMENAU - SC

Favor não comparecer se não preencher �s requisitos acima. Entrevistas à Rua

dos Ilhéus - Ed. Aplub, 120. - sala 124 - Horário Comercial.
Favor não comparecer se não preencher os requisitos acima. Entrevistas à Rua

dos Ilhéus - Ed. Aplub, .120. - sala 124 - Horário Comercial.

I
.Em solenidade realiza

da na sede da Inspetoria
Fiscal dos Portos de Lagu
na, O DNPVN formalizou
a cessão definitiva dos

I
bens que constituirem a li
nha de transmissão de

energia elétrica Capivari -

� " Laguna, além de uma sub

estação abaixadora à Pre
feitura de Laguna. A sub-

I estação engloba os instru-

Iii lnentos de medição e con-

�trole.

BR-282
TRECHO LAGES - BOM RETIRO - FLORIANOPOllS

O CAMI,NHO DA INTEGRAÇÃO

e,
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Fisc 'encerra

e as 45, concorrentes iá
estão sendo' ensaiadas

Câmara

homenageia
ex-dirigente

. . .... ,

Inscrlçoes

C. R. ALMEIDA S.A.
ENGENHARIA E CONST"'UCÕES

L
.

'

A Câmara Municipal de
Florianópolis realiza sessão

especial às 19h30min de

hoje, quando será inaugu
rado o retrato do seu ex

presidente, Armando Valé
rio de Assis, que dirigiu
aquela casa no ano de,
1955. Até a noite de on

tem a Câmara não havia di
vulgado os nomes dos re

presentantes da Arena e

MDB designados para falar
sobre a pessoa do ex-diri

gente.

Quarenta e cinco músicas, já liberadas

pelo Serviço de Censura da Polícia Federal,
estão inscritas para o II Festival da Ilha de

Santa Catarina, marcado para o período de

23 a 26 do próximo mês. A informação foi
prestada ontem pelo Sr. Maurício Amorim,
diretor da Diretur, acrescentando que não

serão aceitas mais inscrições, em virtude do

prazo ter se esgotado na última terça-feira.
.

Somente as músicas que deram entrada na

'Censura até o dia "IO é que poderão ser

incluídas entre as concorrentes: O II FISC,
'promovido pela Prefeitura com a colabora

ção de O ESTADO e Rádio e Televisão Cul-
,

tura, dará Cr$ 3 mil ao primeiro colocado

na classificação final.

confirmará local do concurso e determinará

o número de fases para a classificação final,
marcada: para o dia 26.

Explicou que a permanecer o número de

quarenta e cinco músicas inscritas, a sele

ção dás cinco finais será feita em três noites

com a presença de populares.
"Um buraco na estrada", "Berço de Ale

gria", "Louvor à Ponte", "Com posição",

"Tem�o de Sobra", "Um barraco, uma ilu:
são", "Saia desta solidão", "Manga", "Sem
efeito", "Por que? ", "Capa de pobreza",

. "Não adianta", "Apoteose", "Dia d", "Na
escada da vida"; "Contra mão", "PT sauda

ções", são algumas das melodias inscritas e

que concorrerão aos prêmios de Cr$ 3 mil,
Cr$ 1 mil,

.

Cr$ 800,00, c-s 500,00 e

Cr$ 300,00, do primeiro ao quinto lugar,
'respectivamente. Além de troféus para to

dos os cinco classificados, o melhor intér
prete ganhará Cr$ 200,00.

,FIRMA EMPREITEIRA DE OBRAS
PÚBLICAS DE AMBITO NACIONAL

PRECISA:
MOTORISTAS PARA CAMINHOES
BASCULANTES' E OPERADORES
DE PATROL Para assistir a sole

nidade, o vereador Walde
mar da Silva Filho, presi
dente atual do Legislativo,
está convidando autorida

des, amigos do ex-dirigente
e populares. O retrato será
colocado na galeria de an

tigos presidente.'

PARA OBRAS EM TODO O TERRITÓRIO NACIONAL.

NOMES

'Disse o Sr. Maurício Amorim que den

tro de dez dias a comissão organizadora do
festival anunciará os nomes dós jurados,

Os candidatos deverão apresentar-se à Rua Felipe Schmidt, 58- sala 1.101 no
horário comercial, munidos de Carteira Profissional e uma fotografia 3 X 4.

'

.2
Li
:J
a.

(DESCULPEM "

MAS NÓS TAMBÉM VAMOS ENTRAR
NESTACONFRARIA DA SEGUNDA.FEIRA)

\ Jornal do Brasil, O Globo, Folha da
Manhã... Qual é a sua leitura de jornal 'às

segundas-feiras? Antes de responder, comece a analisar
a possibilidade de uma nova opção. Pense, por

exemplo, em O ESTADO � Edição de Segunda-Feira. Pois
é, nós também vamos entrar nesta confraria. Acabar

'Com este "feriado" inéxplicável. E, sem
falsa modéstia, com vantagens. Como segunda-fejra

é um dia especial, nós chegaremos
muito devagar, com calma, em tamanho

tablóide. Futebol Icampeonato nacional, campeonatos
regionais). A Loteria Esportiva e os noticiárjos internàcional e

nacional. As outras opções certamente
já lhe oferecem estas notícias. Mas só estas

notícias. Você mora em Santa Catarina. E aí entram as

vantagens de O ESTADO - Edição deSegunda�Feira.
Além de todas estas informações, você vai encontrar
outras coisas que lhe interessam. Aliás, só o que
lhe interessa. A sua cidade, por exemplo. Mais
precisamente a sua comunidade. E se você for um esportista
renitente, o futebol local. Avalie bem os

argumentos e confirme nossas razões
dia 30 de outubro, quando sair o primeiro número de
O ESTADO - Edição de Segunda�Feir�. De leve, ou melhor, de tablóide ..

oESTADO/ EDICAO DE SEGUNDA.FEIRA
A partir do dia 30 de outubro, em todas as bancas

Estudantes � ....

expõem
esculturas
Os universitários Walter

Lindolfo Weingaertner e

Enéas Santana da Silva es

tão expondo 26 esculturas'
de madeira e quatro de

barro no Centro de Estu

dos Básicos da Ufsc.

A promoção é do setor

de manifestações artísticas

do Departamento de Assis

tência e Orientação ao Es

tudante, tendo por objeti
vo incentivar a criação ar

tística nos acadêmicos.

Estado
recebe

remédios
A Central de Medica

mentos, órgão subordina
do diretamente à Presidên
cia da República, enviou

para a Secretaria da Saúde
do Estado 40.800 compri
midos de myambutol, re

médio específico para
combater a tuberculose.

Os comprimidos serão

'encaminhados às unidades
sanitárias do Departamen
to de Saúde Pública e para
a rede hospitalar catarinen
se que mantém convênio

com o Estado, a flm de se

rem doados a pacientes ca
rentes de recursos financei

ros.

Amor-à
Arte faz
7Sanos

Com uma sessão solene

às 20 horas, a Banda Musi

cal Amor à Arte estará co

memorando hoje a passa
gem do seu 750. aniversá
rio de fundação. Na opor
tunidade

-

o conjunto vai
,

executar uma série' de nú

meros musicais, inclusive o

seu' hino, composto pelo
maestro João Penedo.

Fundada a 12 de outu

bro de 1897, a Amor à Ar
te destaca-se pela sua parti
cipação em festividades re

ligiosas e em solenidades

escolares e de cunho cívi

co.

'FIGUEIRÓ
Por outro lado, sem

nenhuma festa, tendo em

vista a carência de recur

sos, a Sociedade Musical

Filarmônica - a Banda do

Figueiró - fez ontem 98
anos de existência.

Segundo um dos seus

integrantes, a Banda do Fi

gueiró já está pensando no
seu centenário, quando en

tão deverá promover .uma
, série de comemorações.

Primeiros
socorros:

novo curso

O Lions Clube Floria

nópolis-Norte vai promo
ver às 20 horas do dia 27,
em colaboração com a As

sociação Catarin:ense de

Medicina, o quarto curso

sobre' primeiros. socorros
nos 'casos de urgência. Os

conferencistas, procurarão
dar ao curso um aspecto
eminentemente prático, vi
sando proporcionar aOS

participantes os conheci

mentos básicos de medici

na de urgência ..

Entre os médicos sele

cionados para proferir pa

lestras, estão os Drs. Muri

lo Capela, Geraldo Vieira,
Artur Bemardes, José Cor

reia de Freitas, e Danilo

Freire Duarte.

O curso será ministrado

n o auditório da Celesc,

prevendo-se, segundo fon

te do Lions, grande núrne
. ro de inscrições.

o ESTADO
Rua Felipe
Schmidt 116
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Entrar num eleqante magazine, ou

��rT1a boutique de roupas exclusivas,
ntlandando o loquaz .vendedor descer

:s pratele1r::ls ,!S mercadorias mais fi-

as pagando-as sem desembolsar um
n , _ _

centavo, é hoje �ma operaçao .tao po�
�ível quanto antigamente era impossr-

el comprar-se um par de meias sem
•�eixar o preço na máquina registrado

a Nos Estados Unidos, porém, os co

��rciantes e os banqueiros descobri- .

am uma fórmula infaUvel de estimu

tar suas vendas e de ganhar nova clien

tela: os Cartões de Crédito, mágicas.
cartolinas coloridas que davam ao por

tador o poder de comprar sen_:l ter di

nheiro, pelo menbs no exato momen

to da aqu isição.
.

No Brasil - os pioneiros no lança-

mento dos cartões de compra -

ft

Di

ners Club e Carte Blanche, se veem

obrigados a reformular sua sistemática

de conquista de novos clientes, em fa

ce da densa concorrência e.da furiosa

máquina publicitária empregado por

uma enxurrada de cartões similares

que começa a desabar no elástico mer

cado brasileiro.

paraíso do consumo

Cartão de crédito:

Achavedo

o mais tradicional e por
isso mais cobiçado era o

do Diners Club - que,
mais do que um cartão era

. também um símbolo de

status e de "sinal exterior

de riqueza" - raramente

despercebido pelos olhos

atentos do fisco.

Mas comprar com os

mágicos cartões, que per
mitem . dar ao seu portador
a ilusória, mas confortável

� sensação dê
�

que pode
'.

adquirir o mundo inteiro

sem desembolsar um cen

tavo, é um hábito cada vez
mais disseminado entre os

.

brasileiros.

De acordo com o últi

mo Censo, são 28.inilhões
os que constituem a popu
lação ativa do país. Desse

total, talvez somem um

milhão aqueles que de fato

reúnem condições para

possuir cartão de crédito,
dadas as exigências para a

Sua obtenção.
Nos' Estados Unidos,

terra natal dos cartões de

crédito, o nível da renda .

p,er capita permite que

aproximadamente 80 mi

lhões de pessoas possuam
esses modernos sucedâneos

do dinheiro e com eles

possam adquirir pratica
mente tudo em todo lugar.
Por trás dos mágicos retân
gulos de plástico eles es-

.

Icondem um universo p�r
manente de' muitos· mi
lhões de dólares, que tran

sitam entre comerciantes e

bancos.
,

\

OS CONCORRENTES

No Brasil, onde a renda
per capita ainda necessita
de substancial injeção de

fortificahtes, a Confraria

ainda é muito diminuta,
mas cada vez mais os ban

cos se lançam neste merca

do que por enquanto per
tence a todos e não é de

ninguém. Depois do

Diners, surgiu no mercado
,

àínda' restrito e difícil,
Uma verdadeira enxurrada
de cartões: o .Blanche, o

CBC, o Bradesco (Banco'
Brasileiro de Descontos), o

.

R.eal (Banco da Lavoura de
Minas Gerais), o Azul
(Banco Mercantil de São

Paulo), o Credicard (City
Bank, Itaú América, União
de Bancos) e O Elo, que
�!Ubstituiu o Bradesco.

Sucedem-se em campo
aberto as disputas por uma
clientela que vê diante de
Si, diariamente, o apelo às

vantagens de cada cartão

estampado em todos os

veículos de comunicação.
Agora mesmo, por exem

plo, o CBC foi incorpora
do ao Credicard.
o Diners Club e o Carte

Blanche velhos guerreiros
internacionais que descan

savam sobre os louros fá-
.

ceis de antigas vitórias, ti

veram que rever suas polí
ticas comerciais, de um

momento para o outro

ameaçados de obsotetis

mo, ante a agressividade
dos novos que surgiram,
apoiados em poderosas or

ganizações financeiras.
O CONSERVADOR

Horácio Klabin, presi-

dente da empresa adminis

t��dora �do_-Oiners Club,
. mantém-se propositalmen
te afastado desta "guerra
publicitária", explicando
que o negócio de cartão de

crétidos, àpesar de rendo-
,

.

so, não permite gastos em

propaganda =: o que acon

tece com os seus concor

rentes integrados a siste

mas bancários, como o

Credicard e o 'Elo; que se

atiram a uma furiosa cam

panha popular.' para cha- .

mar clientes.

Na opinião de Klabin, o
velho Diners "não tem .ne

nhum motivo para fazer

grandes campanhas popu-
. ,

lares",
'

nha a trocá-los por cartões

Diners-Banco, por exem

plo) uma porção de outros

serviços que os bancos ofe

recem 'a seus clientes".

- Nada temos a gger
ao público; pois mantemos
intensa correspondência
com os clientes e firmas da
nossa rede. Mas admite

que foi obrigado - face a

concorrência - a fazer cer
tas adaptações em seu rné
todo de trabalho: firmou
convênio com 19 bancos,
que agora podem oferecer
aos 'seus correntistas "o
cartão de crédito mais co

nhecido do mundo".

A DEMOCRATlZA- •

çÃO
Entre uma empresa

emissora de cartões (o Cre

dicard, por exemplo) e os

bancos do grupo a que ela

pertence. vigora um contra-

'to tacitamente estabeleci-
•

do. De sua 'parte, os ban- ,

cos entram com os cadas-.;

tros, o apoio financeiro, a
. rede de agências, a própria .

imagem já delineada e con

solidada perante o público,
para efeitos promocionais.
Os cartões - é o conceito

Esses contratos com

bancos, segundo Klabin,
não vão tirar de circulação,
os cartões Diners comuns.

Mas é de se 'prever que,
com' o tempo, boa parcela
dos de seus portadores ve-

que, no Brasil, atualmente
ninguém contesta - ser

vem aos bancos com o seu

proverbial poder magnéti
co, seja atraindo maior nú
mero de pessoas e estabele
·cimentos comerciais, seja
por simples motivação psi
cológica, ou por imposição
do sistema,' quando se exi

.

ge que os portadores se

tornem clientes dos ban-.
coso

Para os clientes, benefi
ciados pela concorrência
entre os cartões, esta 'cada
vez mais fácil possuir um
'desses créditos portáteis:
do tradicional Diners que
exigia a prestação de

"jóia" para os seus novos

portadores, a título de "ta-
xa de ingresso", a competi
ção no mercado' levou o

Elo (ex-Bradesco), a aboli-
la completamente. aCre
dicard por exemplo, ofere-
ce a possibilidade do finan
ciamento do débito em até

dez meses, aciongndo o

que seus diretores chamam

\de "máquina automática

de crédito": a pessoa rece-

be a fatura do mês e, se

quiser, paga só 10%, jun
tando-se o restante ao va-

lor dos gastos seguintes,
mediante financíamento.

.

Esse tipo de crédito,'
também chamado rotativo,
é "a alma do negócio". se
gundo os. diretores do Cre

dicard. Todos os cartões

americanos utilizaram o

sistema com o maior suces

so. O Credicard foi o pio
neiro no Brasil no lança
mento desse tipo de crédi

to, Depois de viver alguns
meses como Citycard - a

serviço exclusivo do City
Bank - o cartão foi relan

çado tendo na retaguarda a

união do City com o Itaú
América e a União de Ban

cos. Precidido e sustentado
por ampla e maciça campa
nha publicitária, o novo

cartão além de ganhar área
de açã9 muito maior, ,gra
ças à participação dos ou

tros dois bancos e de suas

centenas de agências, sacu
diu . o mercado' de vanta

gens adicionais que ofere
cia a seus possuidores, sem
falar em pequenas, mas

não menos importantes
inovações na sistemática

como um todo, aqui in
cluído também o relacio

namento com os estabele
cimentos comerciais.

Nunca se havia gritado
tão alto as possibilidades
de se gozarem as delícias
da chamada sociedade de
consumo sem levar dinhei
ro algum no bolso.

Em Florianópolis:
desde o velho lJiner8

ao novo Passaporte

Já aconteceu a mu ita gente boa: de repente,
um vôo é cancelado, ou o carro funde o motor

no meio da viagem, ou, mais simplesmente, a'
estada se prolonga! na cidade por mais 48 horas.

E, evidentemente, o dinheiro fica curto.

Há alguns anos, se você não tivesse parentes
por perto, e não contasse com nenhum amigo
realmente íntimo para contar, vexado, a sua his

tória de pedir "algum" para sobreviver ao even

tual infortúnio a situacão seria das mais negras.. , .

Na década de 50, para preencher esta lacuna

no mundo dos viajantes, foi introduzido no Bra

sil um sistema que já funcionava na Europa e nos

Estados Unidos: o �artão de crédito. A primeira
empresa a operá-lo entre nós foi o Diners Club,
que permaneceu. praticamente sozinha no merca

do até fins da década de 60, quando os estabele
cimentos bancários resolveram atacar.

A mecânica de funcionamento dos cartões é

simples, quase um ovo de Colombo. Mediante o

pagamento de uma taxa de inscrição, que já foi
razoavelmente alta e que hoje é, em alguns casos,

nenhuma, o cliente se associa e recebe o cartão,
com prazo de validade de um ano. De posse des
sa senha mágica os estabelecimentos comerciais

abrir-se-ão ao seu portador, sem lhe exigir 'um
centavo a mais pelo crédito imediato que ofere

cem. Posteriormente, enviam suas contas à sua

cidade, onde é feito o pagamento, nunca antes

de 30 dias. A empresa detentora do cartão des

conta para si uma comissão que já foi de 10%,
mas que hoje varia de .acordo com a concorrên

cia.
Com o incremento do número de cartões de

1>

crédito, novos atrativos vieram se incorporar aos
já existentes: há estabelecimentos bancários que
financiam os seus associados em até dez vezes,
cobrando os juros normais.
PARA ADQUIRIR UM CARTÃO
Antigamente era mais difícil. Hoje, se você

tem crédito, um bom cadastro, e rendimentos
mensais que justifiquem á posse de um cartão de
crédito, em poucos dias você terá em mãos esta

chave do paraíso da sociedade de consumo.

Além de valer intrinsecamente como dinheiro,
o cartão de crédito tem o poder de ser uma apre
sentação do seu detentor. Não é raro que após
um lauto jantar, regado a vinhos estrangeiros, o
freguês apresente um cartão ineficaz, pelo fato
de o estabelecimento não estar associado àquela
rede. Nestes cãsós, lÍinguém passá vexamerqual
quer 'cheque é aceito, mesmo de outras praças..
valendo o cartão como cadastro ambulante.

Em Florian6polis,são os seguintes os cartões à

disposição: Diners (representante - Pereira Oli
·veira S.A.), Credicard (Unibancos),-.Elo (Brades
co), Real (Banco da Lavoura), e passeporte (Ban
co do Estado de Santa Catarina).

O ESTADO - 12 de Outubro de 1972
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listras brancas? Cachorro que late n'água, late em terra?
• Em que dia da semana caiu a sexta-feira santa de 1937?
Quantos quilos pesa a imagem do Senhor dos Passos?
Com quantos paus se faz uma canoa? Quem disse:

"Haveremos de vencer!" P Q R e P, Q O P têm o.
rr;esmo signific(l_do?

. Soterraefo .

pai tantas interrogações, lembrei-me da
minha amiguinha - coitada, que só me fez uma única
pergunta e eu falhei.

Paro um momento para refletir sobre isso, quando me
ocorre uma dúvida: afinal, de onde vêm tantas
perguntas?

Transfiro minha dúvida e recebo a resposta: há 132
gincanas assolando 'a cidade.

P'râ quê? agora pergunto eu.

As gincanas que ,assola", a cidtUle
I

o telefone toca. É a graciosa filha de um amigo,
loura, de olhos azuis e delicadtssimos cachos louros. Essa
menina tem uma grande simpatia pelo redator dessas
notas e a recíproca é verdadeira. Somos, na verdade,

,

apaixonados - ela, com seus oitos aninhas de irreflexão
e eu com os meus 42 de falsa maturidade. Ouço seu fio
de voz e a saúdo com alegria: em que poderei servi-la?
-.Em que dia morreu oMonsenhor Topp?
Ora, isso, por acaso eu sabia. Quer dizer, não de,

memória, mas pedi que ela esperasse meia hora, apanhei
o carro, fui até o cemitério da Irmandade dos Passos e

anotei a inscrição da placa de mármore que se encontra

por trás do pórtico. Na verdade, não foi tão simples
. assim: o cemitério estava fechado e segundo o

administrador, com quem me entendi após uma hora de
buscas, assim permaneceria até o fim -da semana - a

menos, evidentemente, que falecesse algum irmão. Sou,
no entanto, um homem obstinado, ainda mais quando se

trata de atender a um pedido da minha querida amiga.
Velho conhecedor do terreno, que frequentava nos anos

30, .dei a volta pelos fundos e pulei para O' segundo
patamar. Minhas passadas ecoaram lugubremente contra

,r-

o habitáculo das 200 almas que ali aguardam o Juízo.
Não digo que não tenha ficado com certo receio - eu:
que já me movimento-mal no mundo dos vivos - mas a

verdade éque cumpri a missão. ,

Satisfeito comuniquei à minha amiguinha que, sem

sombra de dúvida, o Monsenhor Topp havia passado
'desta para a melhor numa tarde do dia 15 de outubro de
1902. O detalhe da hora descobri segundo, um método
dedutivo que não vou revelar aqui. Minutos depois ela
me telefonava, fazendo muxõxot '

por um lamentável
equivoco, a questão não era a respeito doMonsenhor,
Topp e sim do Conselheiro Mafra: qual a doença que sua

tia contraíra em agosto de 1908? Escarlatina, lumbago,
bursite ou insuficiência hepática?

*'.*.*
'

Penso que ela está de relações cortadas comigo.
Confessei-lhe, com humildade, qu_e jamais me passara
pela cabeça sequer que o Conselheiro Mafra tivesse
vivido, a não ser nas placas da rua - quanto mais que
tivesse tias sem saúde. A confiança irracional que, as
crianças têm nos, mais velhos fez com que minha

amiguinha imaginasse que eu estaria de má-vontade.
Absolutamente. Mas não consegui desfazer a impressão.

***

•
Lendo por cima dos meus ombros, um colega revela

que anda atrás de uma galinha com penas roxas para
entregar a uma sobrinha. Daí a dois minutosme telefona
um médico, indagando, desesperado, onde arranjar um
exemplar de "A Imprensa", primeiro jornal editado em

Santa Catarina. Pela porta adentro penetra uma senhora
gorda e bem-humorada, perguntando quais os, campeões
cariocas desde 1951.

- Minha senhora, só sei que o Flamengo foi tri: em
53,54,55.

. A menina que a acompanha indaga do Avaí. Mas'o'
Avaí não disputa o campeonato carioca. "Ah, então é do
campeonato catarinense. "
E mais: quem era o delegado da Laguna quando Anita

fugiu com Garibaldi? Qual foi o primeiro piauiense que
tomou caldo de camarão na Lagoa? Gostou? Quantos
cavalos, tinha o Corcel de Napoleão? A camisa do
Figueirense é branca com US,U'as pretas ou preta com

Paulo da Costa Ramos

CineRm

Jean Paul Belmondo e Marlene Jobert: Aventuras de Um
Casal no Ano Dois, filme de Jean paulRappeneau.

A PRIMEIRA NOITE DE UMA MULHER

(L'Initiation) filme francês de Denis Heroux, diretor'
, desconhecido, sobre os problemas da mulher jovem rio

'

mundo de hoje, feito com objetivos bem mais comerciais

do' que artísticos. Os protagonistas também são

desconhecidos: Chantal Renaud e DanieleQuímet, como
também os coadjuvantes. Fotografado em Eastmancolor.

Censura 18. anos.
Cine São José 3-7,45-9,45 horas.

OS COMANDOS DE CHURCHIL, produção italiana,
tendo como fu.õfivó·�ãhi'fá-cõritrà o- úazisniô.ea ação docs '

comandos, Como sugere o título; é outra faixa, além do

western e do filme de espionagem" em que o cinema

comercial italiano procura faturar, fazendo o que o

cinema americano já fez, e muito bem, em outros

tempos. Do ciclo. de guerra, a que este filme pertence,
não se aproveitou um só, até agora, no que tange a

qualidade e comunicação. Os protagonistas são 'Richard
Harrison e KIaus Kinski, .ambos habitués assíduos do

western spaguetti, dificilmente o filme atual será uma

exceção. Eastmancolor.
Cine Ritz 5-7,45-9,45 horas..

AVENTURAS pE UM CASAL NO ANO 2 (Les
Mariés de L'an Deux) Aventura em tom de comédia

histórica, com Jean Paul Belmondo e Marlene Jobert,
dirigida por Jean Paul Rappeneau, que não conhecemos.

Alguns filmes 'Jean Paul Belmorido (O Homem do Rio/
Aventuras de' um Play Boy na Chuna) dirigidos por

Philippi Di Brocaj já provar� o seguinte: não basta uma

movimentação constante da narrativa e da câmera, para
.que o filme seja bom; é preciso alguma coisa mais, o

toque que dá a graça e a espontaneidade. Não

conhecemos outros filmes do diretor Rappeneau, pelo
que não podemos arriscar progn?s�icos. O elenco ainda

conta com as presenças de Laura Antonelli, Michel

Auclair e Pierre Brasseur. Eastmancolor.

Cin€;! Coral 3-8-10 horas.

FUGA DO PLANETA DOS MACACOS (Escape from

the Planet of'the Apes) de Don Taylor, c/ Roddy Mac

Dowall, Kim Hunter, Bradford Dilmann e. Ricardo

Montalban. Technícolor.

GIMME SHELTER com The Rolling Stones,
Technicolor.

Programa duplo no Roxy 2 e 8 horas.

CLEO E DANIEL, filme nacional -dê Roberto Freire,
baseado em obra de sua autoria, com John Herbert,

/ .

'

Irene Stefânia e Chico Aragão. Censura 18 anós. Cine

Jalisco 8 horas.

PANIANAL DE SANGUE, filme nacion'al com

francisco Di Franco, em Eastmancolor. Censura 18 an�s.
Cine Glória 8 horas.

PERVERSA PAIXÃO (PIay Misty for me) de Clint

Eastwood, com o próprio, Jessica Walters e John Larch.

Technicolor. Censura 18 anos. Cine Rajá 8 horas.

FUGA DO PLANETA DOS MACACQS - Cine São

Luiz 8,30 horas.

/ -

Da,.ci Costa

Tv
" I

TV CULTURACANAL 6

TV Educativa- 14:40;Infonne 6 - 15:15;Clube dos
Heróis -,15:30; O Signo da Esperança - 18:00; Vitória
Bonelli - 18:45; Bola em Jogo - 19:25; Jogos Abertos
de SC - 19:30; Câmera 6 - 19:35; Pie e Nic - 19:50;
Bel-Ami - 19:55; Cidinha em Ação - 20:45; James
West � 21 :45; Cannon - 22:45; Cine Mistério - ·23 :40.

Paiol

, CORAL VIAJA AMANHÃ
, Segue amanhã para Porte Alegre e Pelotas, em dois
Ônibus especiais; a Associação Coral de Florianópolis que
vai participar do Festival Internacional de Corais, con

tando com a participação do Brasil, Argentina, Uruguai"
Paraguai e diversos outros países da América do Sul. O
Coral da Cidade vai cantar também as nossas músicas e

leva, para projetar durante a execução das mesmas, deze
nas de belíssimos slides coloridos da Ilha, alguns deles

gentilmente cedidos pela Ilhatur. A regência da Associa
ção Coral estará entregues à maestrina Ruth Ferreira' Ge
bler que, depois de Festival em Porto Alegre, vai reger o
Coral em Pelotas, sua cidade natal.

FISC - ENCERRADAS AS INSCRiÇÕES
Foram encerradas na terça-feira, às 18 horas, as inscri

ções para o IIFISC - Festival da Ilha de Santa Catarina,
contando já com cerca de 80 composições que, depois da
triagem por uma comissão especial de músicos e profes
sores, deverão entrar no Festival, para participar das três
eliminatórias que antecederão à final. Como sempre
acontece com os açorianos, as incrições foram deixadas

para a última hora, obrigando a comissão organizadora e

a direção da Diretoria de Turismo a permanecer até ,

-depois do horário estabelecido" na Prefeitura.

"Contestado';
- antes de,
São Paulo é

Rio, a @:apital.

'I

Coral &
Ruth Gebler,

em Porto

Alegre e

Pelotas.

LAGOA - NÃO E VERDADE

Cronista do jornal "Correio do Povo ", de Porto Ale
gre, responsável por essas coluninhps de curiosidades cha
madas "aLado Pitoresco da Vida", e que assina Ilga
K.K. diz, na edição do dia 9 de setembro que, durante as

férias de julho, uma sua parente reuniu a familia e resol
veu visitar Florianópolis, mais especificamente a Lagoa
da Conceição, ri respeito da qual escutava as melhores
referências e que, aqui chegando, teve a maior das decep
ções: num restaurante da Lagoa, ao perguntar por pratos
típicos, o garçom lhe falara, com desembaraço, de gale
to, churrasco, etc., sem mencionar uma vez sequer peixe
e camarão. Perdoe-me dona Ilga Quá Quá, aliás, K.K.,
mas ninguém, tem culpa que algum namorado "catarina ",
na distante juventude, tenha lhe dado um "fora", ou

coisa semelhante, fazendo-a armazenar essa má vontade
para com a Ilha. Má vontade tão patente, que o artigo
não se refere à Lagoa e sua beleza nem uma vez, como se

lá só existissem I os restaurantes; perdidos em meio a um

árido deserto. É possível, sim, que' sirvam churrasco e

galeto os restaurantes da Lagoa da Conceição, no caso de
algum freguês bater pé (o ator TarcisioMeira pediu gali

,

nha ao molho pardo! e exigir outro prato. Agora, garçom
'da Lagoa oferecer primeiro churrasco e galeto? L. Per-

FISC, o festival de

-novembro,

dão, mais uma vez, dona K.K., mas isso é má vontade
patente e uma grossa mentira. É verdade que os restau
rantes, não só os da Lagoa, deixam muito a desejar: é
verdade que os preços são altos e que nem sempre com

pensa ir à Lagoa só para comer camarão. Mas nem tudo é
assim tão terrível. E tem mais, dona Ilga: o nome certo é
Lagoa da Conceição, e não Ilha da Conceição, como. a
senhora diz no seu artigo. É lagoa, e -tem água azul,
dunas brancas como a neve, muito verde e muita tranqui-
lidade. Venha conhecê-la, dona Ilga!

.

PREGNANCY PUFF
É como são chamadas as almofadas para simular gravi

dez e que as menininhas de São Paulo e Rio, principal
mente, já estão usando sob as batas, deformando propo
sitadamente o seu corpo jovem e bonito, que só terão
uma vez na vida. De um mau gosto atroz, os enchimen
tos - segundo tudo indica - ainda não foram usados por
estas bandas, mas certamente não demoram muito a apa
recer. E, realmente, como dizia um famoso escritor ame
ricano, cujo nome não ocorre agora: mulher é essa cria tu-

I

ra que, quando tem 15 anos, faz tudo para aparentar
trinta; e quando chega aos 30, faz o diabo para apresen
tarquinze.

EMEDAUX
De extraordinário bom gosto o folheto de propaganda

do edifício "Da Vinci", que a Emedaux está construindo
na Avenida Rubens de Arruda Ramos, na bala norte. E,
segundo' tudo indica, bem de açorda com o gabarito da

construção, o mais elevado já reàlizado na Ilha e, possi
velmente, no Estado.

CONTESTADO
Autor e diretor de "Contestado ", Romário Borelli e

Augusto Souza estiveram anteontem em Blumenau, onde
foram tratar de apresentações da peça naquela cidade. O
espetáculo, depois de ter visitado algumas cidades do
interior, vai estrear nopróximo dia 23, primeiro no Álva
ro de Carvalho, transferindo-se depois para o Teatro Tra
piche, onde fará uma boa temporada.

TANGO VEM AI
Em contato telefônico com o Teatro Álvaro de Carva

lho, a atriz Tereza Raquel sonda a possibilidade de vir a

Florianópolis com a peça "Tango", sem dúvida o maior
sucesso de 1972 em todo o Brasil. A confirmação está
dependendo somente de Curitiba, uma vez que, em Por
to Alegre, os espectáculos já estão marcados. Vamos fa
zer uma forcinha para que Tereza e "Tango" não Passem
por cima, com ligeira escala no aeroporto.

GINKANA

Pior, muito pior que a febre amarela, a epidemia da

espanhola, a gripe asiática ou a meningite, um surto de

ginkana ataca.a Cidade. Do jardim de infância à universi

dade, todo mundo está, direta ou indiretamente, envolvi
do com questões que tentam apurar desde um casal cujos
nomes comecem com a letra "l". até o nome e constitui

ção da ALALC, ONU e coisas semelhantes. Mas não é só.
As questões ainda pedem revistas e meias de nylon velhas
e centenas de outras coisas. Tanto assim que, anteontem,
à porta de um apartamento na edifício Daniela, estava
afixado o seguinte cartaz: "Não conheço nenhum casal

'cujos nomes comecem com a letra "[". Não tenho revis
tas e nem meias velhas.'Não sei em que ano nasceu fula
no, etc., etc. Mais alguma coisa?

"

Mas ainda assim, às
vezes enchendo a nossa paciência, a verdade é que as

ginkanas dão um colorido jovem e bonito à cidade eque,
em virtude desse lado bom, devem continuar.

Bidú

VOU BATER
UM PAPO ',CQAr\
A ÁRVORE!

\
\

�..

Rua Felipe
Schmidt116

o ESTADO

1799

SEU GULOSO!
DESENGULR O

, MEU CACHORRINHO'
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Zuru Machado

MÔNICA
Na ginkana, promovida pelo Jardim de Infância.

Mônica, a garotada além de se preocupar com as tarefas,
não dispensava a gostosa Coca-Cola.

.

MARIA JOSÉ
Já em preparativos para seu casamento que está

marcado para janeiro de 73, a beleza suave de Maria José
Werner Salles, escolheu para confeccionar ser vestido de

noiva, o costureiro Lenzi.

CAETANO
Já é assunto nas rodas sociais, o show de Caetano

Veloso, que deixará o Rio para uma temporada na ilha e

cidade de Blumenau;
.

ALMOÇO
No Rio, a elegante Senhora Nair Tavares Atherino,

em seu luxuoso apartamento na Toneleros, recebeu' para.
um almoço 50 senhoras de médicos, ocasião em que se

realizava naquela cidade, um congresso de Otorrinos. A .

CINEMA

PARA·

HOJE
EXIBIDORA'
CENTROSUL LTDA

.

classe, simplicidade e elegância da senhora Atherino foi
assunto durante o almoço.

LÉLIAE JOSÉ
Quem está bastante preocupado com a construção de

sua bela residéncia na bela praia em SãoMiguel, é o casal
Lélia e José Arthur d'Acâmpora.

DISNEYI:ÂNDIA
..

Na Feira da Providência no Rio, o que muito chamou
a atenção foi a barraca da Bahia que 'era uma pequena

.

, Disneylândia. Decoração em vermelho e branco.

PRÊMIO
Será sorteado um belíssimo presente doado pela

Garage Decoração, na noite de 21 próximo, quando será

apresentada a moda Dijon com renomados manequins,
promoção de Stella Barros Turismo e Organização da
Barraca da Escócia.

PREFEITO
Atendendo ao convite do PrefeitoMunicipal de Itaiai,

Júlio César, o Governador Colombo Salles estará naquela
cidade amanhã, por ocasião do Congresso do Congresso

S. JOSÉ 3 7,45 - 9}45 Hs ..

CAIXA ALTA

Um grupo de catarinenses caixa-alta que circulava no

Rio, passando no majestoso Leme Palace Hotel. não

resistiu à boa música de Sacha e aconteceu. na boate

Balaio. Nesta mesma roda, estava o casal Ruth e Rudi

Affonso Bauer.

BARRACA DA ZONA FRANCA '

.: Já foram adquiridos os' valiosos prêmios a serem

sorteados e. mesmo vendidos na "Barraca da Zona

Franca", durante a Mini-Feira de Pratos Típicos, que se

realizará nos dias 3, 4 e 5 de novembro.

ARTE
. Já fomos informados que está com uma belfssima

"coleção de telas vendendo a preços convidativos, o

renomado artista catarinense, Rodrigo de HarÇJ:

BEBÊ DO ANO
O Colégio Diocesano, está promovendo na cidade de

Lages, p concurso "Be,bê do Ano", campanha em favor
da Associação Lageana de Amparo aoMenor.

FAZENDA
A Secretaria da Fazenda fixou definitivamente os

índices para a distribuição das parcelas do Imposto de

arculação de Mercadorias relativas. ao exercício de
1973, aosMunictpios de Santa Catarina.

O maior índice foi' alcançado pelo Município de

Joinville, que atingiu o percentual de 15% do valor total

a ser distributdo, que é da ordem de 138 milhões de

cruzeiros. 1.média de distribuição mensal será de 10
milhões de cruzeiros.

BRDE
O Diretor. Superintendente do BRDE aprovou

financiamento à Cooperativa Mista Xaxiense Ltda., no
valor de Cr$ 480 000,00. Esses recursos deverão ser

.

empregados na construção de um armazém com

capacidade para 80 mü sacas de cereais, dotado de uma

unidade de beneficiamento para 120 toneladas por dia. solene da abertura ias 13os. Jogos Abertos de Santa
Catarina.

Informou o Prefeito de Itaiat, que tratou com o

Governador do Estado, da instalação, através da
'COTESC, das linhas telefônicas necessárias à transmissão
dos Jogos, pelas dezoito emissoras de rádio que se farão'
presentes a Itajat durante o certame.

AGRICULTURA
Dez técnicos da Coordenação de Produção e

Abastecimento da Secretaria da Agricultura (COPA),
estão desde o dia 18 de setembro realizando um

completo levantamento da situação rural da região Oeste
e extremo-Oeste do Estado. Simultaneamente está sendo

fornecida. orientação técnica às cooperativas agrtcolas
daquela área.

ALTA COSTURA'
O costureiro Lenzi que atualmente mantém dois

atelier, sendo um. aqui e outro em Porto Alegre, agora
está pensando seriamente em concentrar sua atividade
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Caetano Velloso, o cantor
e o mito, têm showacertado

para Florianópolis
e Blumenau. Para muito breve.

Maria José Werner Salles, em preparativos para o seu casa

mento.

em um só atelier. Sendo assim, acredito que teremos em
Florianópolis uma casa de alta costura:

CINE ROXY PROGRAMA DUPLO 2 - 8 Hs.

.CAMPANHA
O Diretor do Departamento de Ensino da Secretaria

Estadual. de Educação está remetendo aos

Coordenadores Regionais e Locais de Educação e a todos
os diretores de estabelecimentos: de ensino estaduais,
ofício circular que trata da Campanha do Natal dos
Lázaros. Essa campanha beneficiente deverá ser

desenvolvida nos estabelecimentos escolares até o dia 20
de-dezembro próximo.

. f.

CORAL
Especialmente convidado vai fazer apresentação na

cidade de Lages, em tarde. de elegância e caridade, o

Coral Infantil do Clube Doze de Agosto.

CONFER�NCIA
"Dinâmica da Segurança Interna" é o tema da

Conferência do Secretário Extraordinário Eugênio
Lapagesse aos oficiais da PolíciaMilitar do Estado.

.,

Com: RICHARD HARRISON . Pilar Velasquez
GIACOMO Rossi Stuart - Kiaus KINSKf

TECHNICOLOR �
PANAVISION'

CORAL 3 8

URAS'DEUM'
NO ANO DOIS

OIREç:i\O DE
.

JEAN-PAUL RAPPENEAU
r / ,/f "'",VJ/"'?"
t;JfW!iq,/Iv vif.,é

20."", .. , .. "

apreeente :

turecso

2 p. FILME

,ib_LII�G
.

STONES
em

..

GIMME COLORIDO

MAVll[fIlMS SHELTER
Mvió"MAYSLE .ALBERT MAYSLE. CHARLOTTE ZWERIN

itt
APRE.SENTA

CINE·RITZ: A PARTIR DE SÁBADO
. -

.

"

+-

JfPpf[,n.�. .

"Zeppelín"
l'ESTRELADO POR /' '.

Michael York . Elke Sommer
Rupl',t D.l\'if's·Aluand,a Stf'wa�t Pele , CarstenAnton Diff,i�g

PIOOUZIDA POR Owen Crump Dlrl.l(rd.1 por Elienne Perier

--PlNTANAl DE SANGUE-'

SÃO -JOSÉ A 'PARTIR DE- SÁBADO'

·lIn�T,4I1Ul� �UITO �AIS�r� • EXCITANTE f
:::.;;.---- CURIOSA. .

UMA
AVENTUR.A

'FU�A
REPLE1AOE
EMOCOES
PARA IODAS
PS PLATÉIAS

IID PLANETA
Da� MA�A�n!:i

ÊLES COBICAVAM' OURO•••
,

ENCONTRARAM A MORTE!"'"

JohnWayne •Richard 800n.

Distrib "BiS Jakc"
.�

"..",,,,,. I":·� .

CO·ESTOflMO ,O> "'rlck='�=Mltchunil ""

'

IobbrVlnIoft • Irucc.c.bot . Glen"Corbctt .JoIuIl�,

Maureen O'Hara�'?!\
.

lSCRITA POt" �� �""'rd k M fM .DJRIGlllA PC�i. GKll(jI. �.IM!\1�.

PRODUZIDA 'Ot ��.MÚS·ICA 'f ELM[��T[IN l�l(o.�PANI\��
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HOrÓ8COpo O_r Camo8o I
lelDinina Marisa Ramos

Para
•

OS pais...

Ao· nascer, o' bebê tem uma sene de
.. movimentos

reflexos, que vão desaparecendo com o passar dos meses.

Assim como o recém-nascido é capaz de permanecer algum
tempo pendurado numa corda, por puro reflexo, o bebê de
três meses, pelo mesmo motivo, apreende objetos com os

pés. Você pode colocar alguns objetos fác eis do bebê fazer
isso, para que ele possa ir brincando e fazendo exercicios ao

mesmo tempo.

Antigamente não tinha o que discutir. Hora de ir

para a cama, era hora de ir para a cama.

Nenhuma criança ousava discutir
ou protestar. Hoje, dificilmente, sua filha se

apresenta para o boa-noite ou obedece
calada. Os apelos fora do quarto
são muitos e, se houver movimento,
ela quer participar.
Se não está com sono, que jeito?

Dizem os psicólogos que,
assim como o animal

recém-nascido
precisa de calor e

. proteção do corpo da mãe
o bebê humano
também precisa.

Em nossa civilização,
o corpo nu só

\ acontece na hora
do banho.

E você mamãe, aproveite
esse único momento.

O seu bebê vai
adorar.

O que para você talvez
seja uma tremenda
extravagância, pode,
para seu filho,
ser tão natural como
beber água para matar
a sede. E ele tem

· sede de novidades,
de aescobertas, de coisas

, diferentes.
Você não pode interferir,
nem deve, em seus

gostos. Não crie
distancwrríentos que
pOdem:caaa vez mais,
deixar você a

muitos quilômetros de
seu filho.
As extravagâncias
.passam à medida que
vão ficando mais adultos.

Você não precisa comprar brinquedos caros para treinar a coordenação motora de seus

filhos; Com duas colheres e uma bola de pingue-pongue você foz tranquilamente um

desses brinquedos. A foto mostra duas gato tas fazendo este excelente exercício..

Seu bebê certamente adora

água, na hora do banho,
ri, bate as mãozinhas,
enfim a hora dobanho
é a melhor hora de seu

dia. Toda criança
gostá de água, então

imagine como ele.
vai vibrar se

você levá-lo à piscina,
onde poderia dominar

, aquela superficie
azul. Além de tudo,

a natação proporciona
um desenvolvimento

uniforme do esqueleto e

auxilia a coordenação
motora. Tenha seu filho'

oito meses, cinco
ou quinze anos, comece

imediatamente suas

aulas de natação.

"domínío do vermelho, dO'

branco e do preto.A atua

lidade do modelo a que es

tamo-nos referindo não se

deve somente ao tecido
mas também à linha; de fa
to a jaqueta faz parte das

propostas mais' atuais dos

criadores de moda masculi

'na que a aconselham em

diversas versões, principal
mente esportivas.

��Patch Work-'-'para ,a8 criaDçU8 a'egre8
NOVA IORQUE

-(ANSA)- A moda infan
til tem seguido a dos adul
tos bem de perto; às vezes
é uma simples cópia desta,
às vezes' a precede, outras

ainda, caminha' a seu lado.

Já há alguns anos, as

crianças têm seguido a mo

da de seus pais, as mesmas

linhas, O' mesmo estilo que
selá, nos próximos meses,
essencialmente esportivo.

A camisa realizada em

diversos tecidos, ou seja,
em "patch Work", é a sim

ples cópia da moda adulta

do ano passado, época em

que apresentamos hoje po

rém, nada tem em comum

com aquele tipo de trajar
displiscente e relaxado; a

camisa tem o aspecto de

um blusão, parece uma ca- .

. misa escocesa com grandes
quadrados, a última pro-

I .

posta em matéria de moda.

De fato.igrande, médio ou

pequeno, O' escocês conti

nua seu caminho para O' su

cesso não só na moda in

fantil mas também na mo

da adulta, não só. no gêne
ro esportivo mas também
no mais elegante.

De fato, os escoceses

que todos O'S jovens, seja são propostos para os con

homens ou mulheres, ado- juntos de' calças compridas
taram um 'tipo de vestuário e jaquetas, para saias, blu-

"trapo", realizado em di

versos tecidos de cores

contrastantes, O modelo

sas, inclusive para os che

misiers. Tudo isto em co

res muito vivas, com pre-

Tal jaqueta substitui os
casacos saharianos do ano
passado que parecem ter
perdido em grande parte
sua importância, Pode sei
usada durante O' ano todo,
dependendo do tecido es

colhido. O escocês é O'

ideal tanto para o calor co
mo para O' frio; no primei-

.

ro caso será de algodãozí
nho, no segundo, de lã.

-,. .....�...

f].......).,'j'.':.'
.

, .��).�

ÁRIES - Sagitário, o signo do

dia, deverá trazer para Âries as

melhores influências possíveis.
Terá sucesso ao discutir ques
tões com a Justiça ou. com o

Governo e terá inúmeras possi-
'

bi(idades de realizar .!J()!1s ne

gócios.

TOURO - Júpítêr neste dia
dar-lhe-á inúmeras chances �e
progresso social e financeiro.
Sua predisposição para os ne-

\ gócios estará exaltada e será
· bastante favorecido na publicí
dade,

GÊMEOS - Se a sua função é

pública, hoje terá satisfações
receberá honras. Por outro la

do, o fluxo é bom aos negó
cios e às novas empresas e es

peculações que pretende reali
zar.

CÃNCER - Dia em que nem

tudo correrá às mil maravilhas,
Poderá ter questões com fami
liares, vizinhos e amigos. Toda-

, via, será favorecido nos negó
cios, principalmente os imobi
liários.

LEÃO - Boas coisas deverão

acontecer hoje para vo�ê .. Júpi
ter dar-lhe-á excelentes chan

ces de conseguir realizar o que

pretende, principalmente as

que vem planejando desde há
muito tempo.

VIRGEM - Espetacular influ
ência astral para Virgem. Pode
rá realizar grandes e lucrativos
negócios, ter sua situação fi
nanceira elevada, receber gra
duação profissional e até mes

mo receber dinheiro.

LIBRA - Muito boa influên
cia para tratar de negócios e

· assuntos pendentes, para me

lhorar sua capacidade profis
sional e para iniciar tratamen
tos de saúde.

ESCORPIÃO - Dia que lhe
propicia alguns resultados sa

tisfatórios, principalmente em

se tratando de planos para o

futuro. Todavia, deverá con

fiar desconfiando em quem
quer que seja, cuidar da saúde
e evi tar desordens.

SAGITÃRIO -' Júpiter, .seu as

tro regente e protetor, lhe pro
'mete um dia dos mais favorá
veis. Fará bons negócios, bons
planos com relação ao futuro,

· felizes viajens e contatos pes
soais, ótim as relações sociais.

CAPRICÓRNIO - Tudo pode
rá corre: bem para você hoje,
mas desJe que aja com cautela
e faça tudo dentro de suas

reais possibilidades. A elevação
profissional deverá surgir, SO!:

b retudo se tem aumentado
seus conhecimentos-

AQUÃRIO - Dia propício pa
ra tratar de assuntos importan
tes com autoridades civis, mili
tares, Evite, porém.iassinar do
cumentos que possam compro
metê-lo, os atritos com filhos
ou país-.
PEIXES - Dia de muita ativi
dade e de pouco resultado. prá
tico. Não facilite o gasto a es

mo de dinheiro, as coisas pre
judiciais à sua mente e ao físi

co, contato com os inimigos li
rivais-

'00'6 1/lIt reumatis�t
f)()t� rins,

llt� motivos .

•• • I

It�:: URODONAE'�'
que combale as dores musculares e

articulares...
,

- tome URODONAL e viva CONTENT!õ! ...

CONVitE' ÀS . NOI·YAS
�DQUIRAM SEU -ENXOVAL EM,

'SEM MUITA PROCURA E PERDA DE TEMPO_
iCAMÀ:VARIADA E SEMPRE RENOVADA COLEÇÃO DE
! LENÇÓIS PARA TODOS OS G.OSTOS E FAIXAS DE
: PREÇOS, DESDE O MODERNO AO TRADICIONAL. I

MESA: COMPLETO SORTIMENTO DE GUARNI ÇÕES DE

MESA.
BANHO:O MELHOR DAS r\lIELI'IORES INDÚSTRIAS EM
ARTIGOS FELPUDOS.
MAIÔS - SAlDAS - MALHAS FINAS JÁ ESTÁ A VENDA
A BELA COL�ÇÃO VERÃO 72/73
PREÇOS SEM COMPETIÇÃO.
'CRÉDITO INSTANTÂNEO, SEM ACRÉSCIMO.,
HORÁRIO: 9 ÀS 12 e 14 ÀS 19 HORAS.

R. CONS. MAFRA, 47 � FONÉ43G2
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ta a autorização por parte
do autor, em virtude de
sua inscrição no Concurso.

O setor de Manifestações
Artísticas, que funciona

junto ao DACEB, já está

recebendo inscrições.

b� acadêmicos do inte

rior ou de outros Estados,
que quiserem se inscrever

durante as férias, poderão
fazê -lo, remetendo seus

trabalhos para:' Setor de

1 - Pessoal do C�cuca decepcionado com a- feira do li- .

vro: nem lucro nem prejuízo.

2 - I Congresso' de Fotografia prossegue com exposição
.

. e projeção de filmes.

3 - UFSC lançá concurso de textos teatrais - o prazo

para entrega dos trabalhos é fevereiro, quer dizer,
há muita gente a í que vai passar as férias bolando

peça.

Vlsc lança II Concurso tle Textos Teatrais

Serão concedidos prêmios.
de eis 1.0.00.,0.0 __para .0..'

10. lugar, Cr$ 50.0.,0.0. para
o 20. e Cr$ 300.,0.0. para o

3 o. lugar. Os trabalhos
concorrentes deverão ser

apresentados em três vias

datilografadas, num só la- .

do do papel, em espaço
dois.

Deverão ser inéditos.
Os textos premiados pode

. rão ser: encenados pelo
Teatro Experimental da

UFSC, entendendo-se táci-

Manifestações Artísticas -

UFSC - Trindade-Floria

nópolis, acompanhados de

carta, na qual o candidato
declara estar de aoordo
com 0_ regulamento da

concurso e informa: o no

me completo; o curso, a

área e fase a que pertence;
profissão e endereço; títu
lo do trabalho, identifica
ção e pseudônimo em so

bre carta, devendo constar

no texto somente o pseu
dônimo. Para que sirva de

estímulo aos que gostam
de escrever teatro: no ano

.
passado, o, texto vencedor
foi "Sedimentação Move

d iça da Sociedade", do

acadêmico 'Gelei Coelho,
que, encenado pelo Teatro
Experimental da UFSC,
conquistou o 30. lugar no.
VII Festival de Teatro

Amador, realizado este

ano em Lages, tendo sido.
apresentado também em

diversas cidades do int�

rior.

.

Feira do Livro: nem

lucro· nem prejuízo
O pessoal do CECUCA está bastante decepcionado com!

os resultados da II Feira Anual do Livro. No ano passado, o
movimento bruto da feira totalizou Cr$ 21.0.0.0.,0.0.. Neste

ano, segundo as previsões mais otimistas,. alcançará
Cr$ 15.0.0.0.,0.0.. Para o acadêmico Jorge Lorenzettí,

presidente do CECUCA, o fracasso. da feira se deve às :,"
chuvas, e à falta' de divulgação. de base, isto. é, houve

bastante divulgaçio. por parte da imprensa, mas poucas nos

estabelecimentos de ensino.

Muita gente, diz. Lorenzetti, pensa que nós tivemos

lucros, houve até quem afirmasse que os livros expostos
haviam sido doados pelas Editoras.

,
"Na verdade", explica, "os livros foram tornados em

consignação, nós recebemos uma margem de desconto de

30.% e concedemos 20.%. Se deduzirmos as despezas de

viagem, e outras despesas que se tem comumente com uma

promoção deste tipo, juntamente com os livros que foram

roubados, o. resultado obtido mal dará para pagar os nossos .

. compromissos com as Editoras". O comércio .e a.

comunidade deram pouco apoio, este ano. a FAL. Mas

apesar destes resultados-e destas decepções, Feira Anual
do Livro será realizada novamente em 73, porque, como
eles dizem, fazemos isto. por idealismo,

CongressoEstadual
de Fotografia

Cursos & Diretórios
Superando. as espectativas..o 10. Congresso Estadual de

Fotografia, promoção dos Diretórios Acadêmicos do Centro

Tecnológico, do Centro de Educação e do Centro de

Estudos Básicos, vem se desenvolvendo com bastante êxito.

A frequência 'à exposição de fotografias no Hall da Reitoria
e aos filmes projetados no auditório da Reitoria tem sido

bastante significativa. Mais"de 20. trabalhos foram inscritos

no concurso instituído pelo Congresso. As atividades

programadas para hoje compreendem a apresentação de

"Cavalgada de, Charles Chaplin", às 1 Dhl5min,
"Photographies eCrinolines", de Jean Vigne, em cores, com'

versão em português, e "O Jovem Toerless" (Der Junge
Torless) de Volker Scholondorff, às 19 horas e 21 horas, no
auditório da Reitoria. Amanhã serão apresentados
"Cavalgada de Charles Chaplin" âs 1Dh e 15h, "Le Miroir de

Papier" em cores, versão em português, "Fogo de Outono"

(Dodsworth) de Willian Wyler, às 19h e 21h.
•

Cursos e Palestras: de 18 a 20 - Urologia Pediátrica
ministrado pelo. proff. Roberto V. de Moraes, do Hospital
dos Servidores de SP: no auditório da Maternidade Carmela

Dutra; História do. Brasil;de 23 a 27, a ser ministrado por
Hélio Silva, da GB, no auditório. II da Faculdade de

Medicina; Direito. Constitucional palestra a ser proferida
pelo Prof. Manuel Gonçalves Ferreira, prof. da USP, no
auditório de Direito; dia 3D, às 20. horas.

.

.-
O Setor de Manifestações Artísticas da UFSC co inua

divulgando arte de universitários para universitários - _) hap
do Centro de'Estudos Básicos, exposição dos escultores

Wàlter Lindolfo e Eneas Santana da Silva.
• •

DCE está promovendo. concurso de símbolo e concurso

de bandeira. Os trabalhos serão aceitos até 3D de novembro.
O concurso é aberto a todas as pessoas e o prêmio. será
estipulado oportunamente.

Canuna do. DCE fornecendo. blocos para mensalista,

Chegou, a hora de abrir

as gavetas e retirar. as

"obras primas". A UFSC,
através do DAOE - Setor

de Manifestações Artísti

cas, acaba de lançar o II

Concurso de Texto.s Tea

trais para Universitários.

Só poderão. participar alu
nos regularmente matricu-

.lados na UFSC. Os traba

lhos serão' recebidos até o

dia 20. de fevereiro de 73;
sendo o resultado final di-

.

vulgado até 3D de março,

Passe para mensalista universitário. sai a Cr$ 2,80., não

universitário, Cr$ 3,0.0.; refeição avulsa, Cr$ 3,0.0. para
universitário e Cr$ 3,30.

.

para não universitários, Sobre a

Cantina, ainda: cardápio. bastante variado, a aos domingos
Lazanha. •

-,

Amanhã, e todas as sextas-feiras, é dia de curtição na

"Boite" do DACCE, na Faculdade de Direito. Som da

. pesada, luz escura, a melhor seleção musical da cidade, e

não se paga nada para entrar.
•

.

Para os estudantes apertados, uma boa notícia: o DCE
acaba de firmar convênio com a "Holliday", uma das
maiores empresas de turismo. do. Brasil, para uma campanha
visando aumentar o número de clientes, sendo que para este

trabalho, seriam utilizados exclusivamente universitários
miados ao Diretório Central de Estudantes. Além da

remuneração. que cada um receberá pelo serviço prestado,
todos os que colaborarérn na campanha concorrerão a um

sorteio de até 4 motos "Honda" 90. cc. Os interessados
devem procurar o DCE.

•
Ontem foi noite de Jerusa no Escrache. Jerusa, para

quem não sabe, é aquela obra do, catarinense Emanuel
Medeiros Vieira ("A Expiação de Jerusa"), lançada pela
Editora Movimento, de Porto Alegre, e que está tomando
conta da cidade!

• •

Dia 20. é dia de confraternízação. Promoção do Diretório

do Centro Sócio Econômico, na fAC. Churrascada, chopp,
e torneio. de futebol de salão, inter-cursos daquele centro..

Para os que gostam de teatro, a pedida é MISSA LEIGA,
peça que está fazendo o. maior sucesso em São Paulo, e que
se apresentará no TAC dia 15 e 16. Por falar em teatro,
Sedimentação Movediça da Sociedade será reapresentado no
Tac dia 26, antes se apresentará em Blumenau.
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Criciúma não desistiu de ser cidade

-sede de Jogos Abertos, preterida que
-foí em favor de São Bento do Sul, para
1973. Os criciumenses vão aproveitar o
Desfile de Abertura dos Jogos, no sá

bado, em Itajaí, para dar início a uma

intensa campanha publicitária, visando
ser a cidade promotora dos XV JASC,
em 1974.

Esta pretensão será oficialmerite

concretizada, no Congresso de Instala

ção dos XIII Jogos, a ser realizado na

noite de sexta-feira, quando o general
Alberto M. Roma fizer a entrega do

ofício, .assinado pelo prefeito Nelson

Alexandrino, formalizando a reivindi�'

cação.
ARGUMENTOS
A pretensão de Criciúma, é reforça

da pelas condições que reúne para a

realização de tão importante competi
ção.

Estas condições constam de relató

rio, demonstrando que Criciúma tem

quatro ginásios de esportes: O Maris

iao, com capacidade para 2.200 espec
tadores e, ainda, com quadra externa

descoberta; o do Centro Ginástico Es

portivo Madre Tereza Michel, recém

inaugurado, interiormente todo reves

tido de azulejos, com capacidade para
1.500 assistentes e com instalações su

plementares para Judô, Tênis de Mesa,'
salas para gabinete médico, massagens
e almoxarifado; o ginásio do Comerciá
rio deverá ser inaugurado no próximo' ,

mês, também é - interna e externa

mente - revestido de azulejos, faltan
do para a sua inauguração, somente, as
instalações das tabelas e do placar ele
trônico para o basquete e que está sen

do adquirido no Rio, tendo capacidade
para acomodar 2.500 pessoas e" final

mente, o ginásio do Metropol, com ca

pacidade para mil espectadores e que
seria utilizado como alternativa.

Conta a cidade, ainda, com mais
uma quadra coberta e quatro descober

tas; uma pista de atletismo em conclu
são e dentro dos parâmetros regula
mentais; dez boas canchas de bocha e

algumas de bolão, que teriam que so

frer adaptações, para serem enquadra
das dentro dos regulamentos, mas,
existem mais quatro canchas de bolão

projetadas e 'que terão sua construção
iniciada imediatamente; no momento

I

IIIII
I

No basquete, Criciúma
acha difícil
passar das eliminatórias,
mas espera um

pouco de sorte nos jogos
e no sorteio das chaves

João H. Dias, técnico de

basquete e

professor de Educação
Física, não

está muito entusiasmado
com sua equipe

��.,

Jogos r5\1,' Para a CMl de Criciúma, os Jogos
de Itc;;;a{significam .

,

menos que o patroc{nio dos JASC de
'974. Depois de ser
preterida para 73, em favor de
São Sento, Criciúma vai
reivindicar o patroc{nio dos

Jogos Abertos d. 74

dentro de um ano serão bastante-am

pliadas, incluindo 'um ginásio de espor
tes.

ALOJAMENTO
Além das boas condições das insta

lações esportivas de Criciúma, a cidade
conta com excelentes perspectivas de

alojamento para as delegações visitan

·tes.

No momento, sem considerar as

obras em andamento ou projetadas pa
ra dentro de um ano, tem a cidade cer

ca de dez hotéis, com um total de 910
leitos; 165 salas de aulas com 6x9 me-

'

tros, com capacidade total para alojar
2.700 atletas; na Escola da SATC, há

Abertos

C,riciúma está preocupada é com
t

•

. .\

o'patrocínio dos Jogos de 1974
conta Criciúma com duas pIscmas,'

'
--------�

uma semi-Olímpica (de 25 metros) e

outra com 33 metros, facilmente adap
tável.

Boa parte das competições poderia
ser feita no 'Campestre Iate Clube -

um clube fechado, com instalações so

fisticadas, com vistas ao desenvolvi
mento turístico da região' e que con

grega a elite do sul catarinense e de

parte do Rio' Grande do Sul - pois o

clube tem uma área - já urbanizada -

de 40 mil metros quadrados parte ocu

pada por canchas de bochas cobertas;
um campo de futebol em tamanho ofi

cial; quadras de vôlei, basquete e fute
'bol de salão; iluminação a mercúrio;
um lago com cerca de 9 mil metros

quadrados, permitindo a realização de

provas de remo, vela, motonáutica e

saltos ornamentais; 60 embarcações,
inclusive um bom número de

"Snipes"; amplos vestiários masculinos
e femininos e, no momento, 58 caba
nas que poderiam servir como aloja-'
mentos.

O Campestre tem, em fase de con

clusão, uma quadra de Tênis e outras

vôlei, basquete e futebol de salão, além
de um campo para li. prática de futebol

suiço e que poderia, muito bem, servir
ao punhobol.

Escolhida Criciúma para sede "dos
XV Jogos, a Diretoria do Campestre
compromete-se a executar, em regime
de urgência, as obras da piscina olímpi
ca térmica; dos "stands" de Tiro; da
Carriére para o Hispismo; do campo
para o Arco e Flecha" estas' duas últi

mas, modalidades que poderiam ser in

cluídas nos Jogos.
Tem, ainda, instalações próprias pa

ra o Xadrez e para o Paraquedi,smo,
inclusive um campo de pouso.

Todas as instalações já existentes,
contam com excelente iluminação a

vapor de mercúrio.
•

.

Como instalações extra-esporte,
mas que seriam de interesse para as de

legações, tem ainda, um parque flores

tal, excelentes condições para pescarias
e um parque ornitológico com mais de

duas mil aves.
Dentro de um ano, o número de ca

banas para alojamento será duplica
do".

As instalações esportivas, também,

o futebol de salão de Criciúma pode surpreender em Itajai, caso confirme o otimismo e a esperança de seu treinador

17 salas que poderão abrigar 300 atle

tas e, ainda, cozinha completa com ca

pacidade de, atendimento para os que
ali forem alojados e contando, tam

bém, com quadras de vôlei, basquete e

futebol de salão; na Escola da SCAN,
existem 10 salas, com capacidade de

alojamento para 200 pessoas e cozinha

completa, com a mesma capacidade.
Criciúma, se for sede dos Jogos, te

rá à sua disposição, também o Quartel
,

do 'Corpo de Bombeiros, que poderia
abrigar 300 atletas.

, JUntando todos os recursos do mu

nicípio e de cidades vizinhas pouco
distantes, teria Criciúma condições de

abrigar, sem grandes dificuldades cerca
de 7.500 atletas.

Mesmo que não se considere que a

maioria dos locais acima tem cozinha

própria, a cidade de Criciúma, com

seus 18 restaurantes, teria. condições,
em regime normal, de fornecer cerca

de oito mil refeições por dia, número
que poderia ser siginificativamente au

mentado, se necessário.
MOTIVAÇÃO
A população da cidade está intensa

mente motivada e desejando a sede dos

Jogos para 1974, tendo ficado um tan

to frustrada, por ter sido preterida pa-
ra o ano que vem.

'

Com a preterição de Criciúma para

sede dos XIV Jogos, a cidàde mobili
zou-se e Clubes de Serviço já convida
ram alguns membros da CME, para ex

plicarem o porque da preterição e em

que pé se encontra a reivindicação para
1994.

.

Um dos candidatos a Prefeito da
cidade, ganhando ou perdendo a� elei

ções, ofereceu um donativo pessoal de
500 mil (500 milhões antigos, para não
causar dúvidas) e alguns industriais e

comerciantes também comprometem
se a colaborar com os Jogos.

Para os criciumenses, trazer .a sedeI
dos Jogos para sua cidade, em 1974,
está sendo uma verdadeira condição de
honra e se, por qualquer razão, o Con
selho Técnico dos Jogos voltasse atrás
em sua decisão para 1973, e desse o

patrocínio dos XIV JASC para Cricíú

ma, a cidade viveria, com certeza, 'um
dos seus maiores dias de festa, a exem
plo do que acontecia quarido o Metro

pol e Comerciário conquistavam alguns
campeonatos estaduais de futebol.

PRETENSÃO
Reafirm an d o suas declarações,

Sinval dos Santos, Diretor Administra
tivo da CME de Criciúma voltou a di
zer: "Nossa intensão continua a mes

ma. Pleitéando a sede dos Jogos para
Criciúma, pretendemos reerguer o es

porte amador nq sul do estado, região
que concentra 20 municípios, onde o

esporte está morrendo".
E conclui: "Só uma movimentação

como os JASC, poderá salvar o nosso

esporte amador, que está agonizante. É
essa a nossa pretensão.

Participação na base
do samba e pescaria

Sem superstição, a Delegação de Criciúma embarcará,
com destino a Itajaí, para os XIII Jogos Abertos de Santa

Catarina, em quatro ônibus, na próxima sexta-feira, dia 13,
precisamente às 13 horas, levando entre o seu material

esportivo caniços, linhas e espinhéis, pois ficará alojada em

instalações da fábrica de Cimento Portland, à beira rio e não

pretendem perder a oportunidade de, entre uma prova e

outra, realizar uma boa pescaria.
.

"Poderemos não vencer os Jogos - disse um atleta -

mas seremos, sem dúvida, os melhores pescadores".
ANALISE

Analisando as possibilidades de Criciúma, disse o diretor
administrativo da CME, Sr. Sinval dos Santos: "com uma

representação de 80 atletas e participando apenas de 7

modalidades, não poderíamos, é claro, ambicionarmos uma
das primeiras colocações".

-

"Vamos aos XIII Jogos com um único objetivo -

acrescentou - ganharmos mais experiência e darmos mais
"cancha': aos nossos atletas".

,

"Modalidade por modalidade - concluiu

possibilidades são:
nossas

DIFÍCIL «.

"Nossa meta no Basquete - adiantou o prof. João H.
Dias da Silva, responsável pela equipe e jogador - é

passarmos das eliminatórias, o que 'achamos muito difícil,
mas, com um pouco de sorte no sorteio e nos jogos da
chave não é impossível".

João H. Dias da Silva, que já foi tri-campeão de basquete
no Rio Grande do Sul e bí-více-campeão brasileiro da

modalidade, por aquele estado, atualmente é professor de

educação física do Colégio Marista e falando sobre a equipe
criciumense, declarou: "A equipe está bem melhor do que
no ano passado, quando perdeu para Florianópolis e São

Bento do Sul. Contamos, no momento, com quatro
inovações que deram maior força a equipe. São dois

engenheiros agrônomos que estão trabalhando aqui e que
vieram de Santa Maria, no Rio Grande do Sul e mais um

agrônomo de Joinville e um comerciante".
"O nosso maior 'problema - concluiu - foi a falta de

material esportivo, já que a CME é nova mas, quanto a

quadras, até sobram por aqui". '.

ESPERANÇA
Uma das grandes esperanças de Criciúma nos XIII Jogos,

reside no Ciclismo, na prova de resistência, com o ciclista
Nazareno Dario Florêncio, reputado como um dos

, melhores do estado e que está em excelente forma.
Criciúma não participará da prova de quilômetro contra

relógio.
MELHOROU

Segundo Sinval dos Santos. da Comissão Municipal de

Esportes, "o Futebol de Salão de Criciúma melhorou
muito, depois de ter sido entregue ao técnico Clésio

Búrigo". Este, falando de sua equipe, disse:
"Nossa equipe está bem melhor do que em Rio do Sul.

Vamos para Itajaí com sérias pretensões de vencer e caso

não consigamos a vitória uma coisa garantiremos: uma boa

campanha, que temos conseguido em todos os Jogos".
"Pena é que não possamos, neste ano, contar com o João

Carlos Caetano, que estará fazendo um curso de

pós-graduação fora do estado, justamente na época dos

Jogos - concluiu".
'O Judô será outra modalidade em que Criciúma

aparecerá muito bem.
Treinada pelo faixa preta - 30. Dan - Pedro Nakagaki,

participará de todas as provas de Judô e com grandes
pretensões.

SEM CHANCES
"No Vôlei Masculino - informou o técnico da

modalidade, Edson Righeto - estamos melhor. do que em

71 mas, mesmo assim, sem quaisquer possibilidades de
vitória",
"Esperamos, quando muito passarmos pelas

eliminatórias, o que já seria um grande resultado' para nós,
já que estaremos com os mesmos atletas do ano passado, só
um pouco mais experientes". ,

No Vôlei Feminino, com o reforço de Elenita Cauduro,
que veio de Porto Alegre e é professora de educação física

• em Criciúma, a equipe melhorou bastante, mas não reúne

condições para vencer o torneio.
DESFILE

Os 80 atletas de Criciúma e seus 10 dirigentes, com

uniformes azul e amarelo, serão os 120. a se apresentarem
no Desfile de. Abertura, quando então, estarão lançando a

campanha que visa levar a sede dos XV JASC para sua

cidade.
BRINDES

A Delegação, visando a simpatia pública e do Conselho
dos Jogos, mandará para Itajaí, já na quinta-feira, uma

camionete lotada de brindes: carrinhos miniatura, idênticos
aos usados nas minas e carregados de pedrinhas de carvão;
bolsinhas plásticas, com amostra de carvão e o histórico da
cidade e daquele minério e azulejos produzidos em,
Criciúma com o brazão da cidade.

CHARANGA
A Charanga de Criciúma, uf9.a das maiores atrações dos

logos de Rio do Sul, onde fez sucesso pelo seu 'ritmo e pela
resistência dos seus sete

_ integrantes, promete repetir o

sucesso em Itajaí, onde pretende tocar incansavelmente, do
início ao fim dos Jogos.

Com sua participação nos JASC, Criciúma já dispendeu
cerca de Cr$ 30 mil, que lhe foram destinados pela
Prefeitura. A previsão dos gastos até o retorno da

Delegação, é de Cr$ 50 mil, tendo o prefeito Nelson
Alexandrino garantido a cobertura do que faltar.
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.Jogo ruim no Pacaembu e

vitória'do Vasco: 1 X· O
Na Grande

,

·Area
São Paulo - O Vasco derrotou o São Paulo no

Pacaembu, por 1 a O, gol de Jailson, aos 13 minutos do

segundo tempo, aproveitando um passe de Bougleux.
. Tecnicamente, a partida não agradou: O juiz foi

Armando Marques e a renda somou Cr$ 47 650,00 com um

público de 5 938 pagantes.
O Vasco,. que começou lento, desordenado, foi aos

poucos, aumentando de produção' e conseguiu impor seu

sistema de jogo, garantindo a vitória, O São Paulo, depois
do gol de Jailson, passou a jogar desordenadamente, nada

conseguindo. As alterações feitas pelo técnico Vail Mota,
colocando Forlan e Everaldo nos lugares de Nelson e Terto.

Não surtiram efeito.

,
Os

.

times jogaram assim: Vasco - Andrada; Fidélis,.

Miguel, Moisés e Alfinete; Gaúcho e Bougleux; Jorge
Carvoeiro, Silva, Jailson e Pastoril. São Paulo - Vanderley;
Nelson Forlan Lima, Arlindo e Gilberto; Teodoro e Zé

Carlos; Paulo, Terto, (Everaldo) Toninho e Gesum.
-

CRUZEIRO 2 X O SANTOS

Belo' Horizonte - O Cruzeiro derrotou o Santos por dois

a zero no estádio Minas Gerais, numa partida de excelente

nível técnico. A renda somou Cr$ 103815 e 19267

pessoas pagaram ingresso. O juiz, com boa atuação.foiJosé
de Aragão.

Os gols do Cruzeiro foram marcados no primeiro tempo.
Ao tentar interce.ptar um cruzamento de Palhinha para
Roberto Batata, o lateral Orlando marcou contra o primeiro
gol. Numa bonita jogada. Dominando a bola no peito e

emendando-a em seguida, Roberto Batata completou o

marcador aos 30 minutos.

Os dois times jogaram com: Cruzeiro - Raul, Lauro,
Darci Menezes, Fontana e Vanderlei, Piazza e Zé carlos;
Eduardo, Roberto, Batata, Palhinha: e' Lima. Santos:

Cláudio, Orlando, Carlos Alberto, Oberdã e Zé Carlos, Léo

e Afonsinho, Jair da Costa, Alcindo, Nenê e Edu.
OUTROS'RESULTADOS

.

Flamengo 1 x O Santa Cruz, Náutico 1 x 2 Botafogo,
Ceará O x O Coritiba, Sergipe O x 1 Atlético, ABC 1 x O

América (MG), Remo 2 x O Portuguesa e Nacional O x O

América (GB).

Os clubes cariocas, através da federação, já deram

opinião sobre as recomendações do ministro Passarinho

para disciplinar a atividade do jogador profissional de

fUtebol. .' ..' .

.

Pelo que leio nos jornais, uma opinião em cima da

pema, sem a seriedade que a fonte e a questão merecem

de todos nós. '. "

Não argumentam direito, nem para defender posi- I

çóes, nem para aperfeiçoar nada! No caso das férias, os ..

dirigentes chegam a inconsciência de propor 20 dias cor

ridos em vez de 20 dias úteis, como sugere qMinistro da

Educação. A valia à atividade, também, é objeto de colo

cação mesquinha: em vez de só poder jogar 10 dias de- I

pois das férias, os cartolas propõem seis. .

Infelizmente, a maioria dos cartolas brasileiros se

enquadrando na maravilhosa formulação de Chesterton:

há pessoas que ignoram a solução porque antes, muito

antes, já ignoram o próprio problema. ..
Brasil em Munique
,A revista esportiva alemã "Kicker" fez, semana pas

sada, um balanço dos Jogos Olímpicos cujo resultado

confirma a impressão trazida de lá por alguns observado
res: o papel do Brasil não foi dos mais obscuros em

Munique. "Kicker" classifica os patses, não por meda

lhas, mas por colocação, atribuindo pontos até o oitavo

lugar de cada prova.
.

O Brasil fica em 240. lugar, en tre .
mais de cem pai-

ses, mas com a expressiva posição de número um, dispa
rado, na América do Sul. Na América Latina, o Brasil .

que só fica atrás da Cuba, fez mais bonito que oMéxico.
BOLASDEPR�8IRA

.

A vida ensina que julgamentos definitivos, no fute
'boI, às vezes levam o sujeito a quebrar a cara: no começo
do ano, o Atlético, de Minas, contratou um dos melhores

goleiros do mundo, .Mazurkievcz, passando a suplência,
automaticamente, o goleiro Renato. Toda a chamadafa
milia atleticana, manifestando-se sobre a questão, aplau
dia, então, a idéia de dispensarRenato que acabou trans-:

ferindo para o Flamengo. Agora, a imprensa mineira re

gistra protestos de todo lado, em Belo Horizonte, contra
a transferência de Renato, titular e campeão no Flamen

go. Mazurkievcz está barrado no Atlético, por insuficiên
cia técnica;

III Pelas contas de João Bueri, ex-vice-presidente do
Fluminense, o jogador Gerson custa ao Fluminense por
volta de cemmil por mês, calculando-se preço do passe.
luvas' é salários.III Nada com as indulgências de um cam

pêao do mundo: Há várias partidas que o Zagueiro Brito
vem jogando mal, mas não é malzinho, não, é maltssimo.
Pois' bem, continua no time, longe de perder a posição.
Se um Valtencir tivesse cometido os erros de defesa ulti
mamente cometidos por Brito a essa altura, já estaria

emprestado por seis meses ao Barcelona, de Caracas';/IA
Diretoria do' Madureira Esporte Clube está festejando;

.

nesses dias a sua expansão:Diversos tricolores resolveram
fundir-se num só poderoso clube.. O chamado tricolor·

das laranjeiras que se cuide porque a fúria exponsionista
do

.

também conhecido tricolor suburbano não respeita
túneis, tradições nem viadutos. III Quem quiser (e pu

der) ter um bom atacante que apareça no Coritiba com

Um milhão na mão: o jogador é Tião Abatia, que está

fora do time (em condições, portanto, de jogar o nacio
nal) e que não quer mais jogar no Coritiba.

O Nacional deMontevidéu está realmente queiman
do estoque: acaba de vender ao time de Didi, na Turquia,
os passes de três internacionais: Espárrago, Manero e

Montero Castillo. III Uma coisa' os dirigentes do esporte
profissional e amador devem defender, com toda deter-

.

minaçiio: a redução da cota que a loteria esportiva -da
L1JA. Nove por cento do bolo divistvel e realmente en

tregar a uma entidade extra-esportiva a parte do Leão.'

Porto legre _; O Grêmio empatou O x O com a equipe
do Vitória no Estádio. Olímpico, num jogo tecnicamente.
ruim que só teve alguma emoção nos últimos 5 minutos..

quando o time gaúcho mostrou algum futebol.

O Vitória chegou a Porto Alegre sem treinador e

mostrando a todos que atravessa séria crise, com os

jogadores brigando e os dirigentes escalando o time. Mas

saiu de Rio Grande do Sul com o mérito de ter tirado um

ponto do líder da chave "D". O carioca Rubens Carvalho

foi o juiz e a renda somou Cr$ 51.846,00.
As duas equipes formaram assim: Grêmio - Jair;

Everaldo, Ancheta, Beto e Tabajara; Ivo e Paulo Sérgio;
Buião, Mazinho (Lairton), Oberti e Laivo. Vitória -

George; Roberto, Leleu, Valter e França; Fernando e

Marquinhos; Osni, Toia, Zé Eduardo (André) e Mário

Sérgio.
,

A grande arma do time baiano foi a colocação estratégica
dos jogadores Marquinhos e Fernando na flente da área,
protegendo os zagueiros e dificultando o trabalho de

armação do Grêmio. Mário Sérgio, um ponteiro muito

habilidoso, recuava,para auxiliar o meio campo. O Vitória

não tinha ataque e não chutou nenhuma vez no p.rimeiro

tempo. Mas não deixou o Grêmio atacar.

BRASIL O XO CORíNTIANS
Maceió - Fazendo uma boa exibição no primeiro tempo,

mas caindo um pouco para a retranca na fase final para
garantir o resultado, o clube de Regatas Brasil conseguiu
outro bom resultado no certame nacional, no estádio Rei

Pelé, empatando de zero a zero com o Coríntians.

O CRB esteve melhor rio primeiro tempo, quando atacou

diversas vezes o gol guarnecido por Ado, enquanto que na

segunda fase todas as iniciativas partiram do Coríntians, que
logo de início fazia forte pressão à meta de Vermelho.

José Marçal Filho, foi o juiz da partida com bom

trabalho, anulando acertadamente os três tentos, sendo um
do CRB e' os outros do Coríntians, ambos no segundo
tempo.

Os dois times formaram com: Coríntians - Ado, Zé

.

Maria, Beto, Luís Carlos .e Pedrinho; Tião e Rivelino;
(Vaguinho, )5icupira, Paulo Borges, (Lance, )Mirandinha e

Marco Antônio. Brasil: Vermelho; Gato Preto, Djalma,
Major e Ademir Roberto Menezes, Alves (Walter) e Rubem
Salim; Mano Edson Trombada e Silva.

Inter e

Bahia na

Nova,fonte
Salvador - Ainda desfalcado de Paulo Henrique, mas

bastante eufórico com a reabilização da equipe no último

jogo, o Bahia enfrenta o Internacional no estádio da Fonte

Nova e acredita que vencerá a partida para firmar-se no

grupo "A" do Campeonato Nacional, onde ocupa a quarta
colocação.

O técnico Silvio Pirilo disse que não modificará. o time

que derrotou o São Paulo por 1xO, "nem mesmo o sistema.
tático, continuando Eliseu como um falso ponteiro
esquerdo". A partida deverá começar às 21h15min e o juiz
é o paulista Emidio Marques Mesquità .

Depois da vitória contra o São Paulo por 1 a O, os

jogadores do Bahia sentem-se motivados para a partida
desta noite contra o campeão gaúcho, mas Pirilopediu que
o time continuasse fazendo da humildade a arma principal
para enfrentar um adversário perigoso como o

Internacional" .

ilrmando J.Vogueira

-, Eles sabem que a cada jogo a classificação torna-se

mais' difícil e o fator campo não exerce tanta influência

como muitos admitem. É preciso cautela porque o

Internacional é muito perigoso - comentou Pirilo.

Paulo ,Henrique oontinuará ausente do time. O jogador
ainda não sente muita firmeza na perna esquerda, onde

houve a distensão embota o departamento médico já o

tenha liberado para os treinos de ontem. Silvio Pirilo

Santos pagará
Imposto de Pelé

São Paulo -'O Santos concordou em pagar o imposto'
de renda de Pelé que, em dois anos" atinge a Cr$ 1.770
mil e que não havia sido descontado em folha de paga-
mento.

.

A dívida para com o Tesouro Nacional era o único

problema para a renovação do contrato do jogador, que
ficou de assinar o documento.hoje, em horário ainda não
estabelecido.

O procurador de Pelé, José Rodrigues Fornos (Pepi
to), disse que o contrato já está em seu poder, restando
apenas a assinatura do jogador. Pepito conversou com o

.diretor de patrimônio do Santos, Sérgio Orefice, quando
ficou decidido que o clube pagaria o imposto de renda.
Pelé renovará por dois anos, recebendo Cr$ 15'mil de

salário; 8 mil dólares (Cr$ 48 mil) por jogo no exterior e

cr$ 10 mil por partida amistosa no Brasil, no primeiro
ano.

, No segundo ano de contrato, Pelé receberá apenas os

vencimentos mensais, que passarão a Cr$ 30 mil, o do

bro dos primeiros 12 meses. As quotas por jogos amisto

sos, no país e fora dele, serão destinadas às casas de

caridade' de Santos, conforme desejo do jogador, que.
assinará um documento autorizando o clube a fazer os

pagamentos diretamente, sem a sua interferência.·
.

- Escolhi as casas Pias de Santos, porque seria ímpos-:
sível atender a todas que existem, não só de São Paulo
como 'do país. Acho que' assim estarei agindo bem e

cumprindo aquilo que prometi há algum tempo. Feliz
mente chegamos a um acordo e assim que estiver recupe
rado da distensão na virilha direita voltarei ao time, caso

,

Pepe solicite a minha presença.
Pelé deixará o apartamento do canal em novembro

próximo, mudando-se com a família para a casa que está

construindo na ponta da praia, em Santos. O imóvel tem
três pavimentos e está dotado de todo o conforto: eleva

dor, piscina, sala de projeção para 70 pessoas, campo de

futebol, portão com controle remoto que poderá ser

acionado a uma distância de 20 metros.
.

A casa terá um laboratório fotográfico exclusivamen
te para Rose revelar as fotos que tirar, um de seus passa
tempos preferidos: Pelé justifica a mudança como a reali

zação de um sonho antigo, alegando que as crianças se

rão as maiores beneficiadas, "pois terão espaço para brin
car". A casa do jogador tem vários quartos, muitos deles
destinados aos hóspedes que visitarem o casal por mais
de 24 horas.

escolheu Souza para substituí-lo ria lateral esquerda.
O time do Bahia, está escalado com: Buttice; Odair,

Onça, Mário Braga e Souza; Baiaco e Afonsinho; Natal,
Picolé,. Douglas e Eliseu. O Internacional deve jogar com
Schneider; Cláudio, Figueiroa, Pontes e Jorge Andrade;
Carbone e Paulo César; Valdomiro, Sérgio, Claudomiro e

Escurínho,

FÁCILFAclL
CONSERTO TV

� . RVILAR SERVILAR SERVILAR

PREÇO RAPIDEZ GARANTIA

MÃO DE OBRA

SOM Cr$ 8,00
IMAGEM Cr$ 10;00
PRAZO 24 HORAS

GARANTIA 90 DIAS

CONSELHEIRO MAFRA,,127 - TEL. 2059'

Maracanã

tem' Flu e

Palmeiras
Rio - Líder do Grupo "D" e apresen

tando como principal novidade o reapareci- .

mento de Gerson, o Fluminense terá as 21

horas de hoje, no Maracanã, uma partida
bastante difícil contra o Palmeiras, cam

peão paulista e que, a exemplo do clube

carioca, faz excelente campanha, também
com apenas uma derrota em nove jogos.

RESTAURANTE PRAYON
COMIDAS

TIPICAS CHINESAS

P. INTERNACIONAL
�

No último fim de semana, a, o Fluminen

se obteve boa vitória sobre o Santa Cruz,
em Recife, enquanto o Palmeiras deixou o

'

Cruzeiro empatar depois de uma vantagem
, J

de 2 a O no marcador, em jogo realzado no

Pacaembu.
L. PANORAMAR

j.

SERViÇO A LA CARTE ).5'
As equipes formarão assim: Fluminense

- Vitório; Silveira, Assis, Toninho, Denil

son e Marco Antônio; Sérgio Roberto e

Gerson; Mickey, Didi e Lula. Palmeiras -

Leão; Eurico, Luiz Pereira, Zeca, Dudu, Al-

.

fredo, Ronaldo, Leivinha, Madurga, Ade

mir da Guia e Nei.

AV. RUBENS cDA ARRUDA RAMOS
. \

(Baía Norte)
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explicaç6es . J
nos reservas

Luis Everton [se...
cORleçou a treinar

Luís Everton, o melhor jogador do Figueirense na

partida contra o Atlético Paranaense, marcando inclusive os

dois gols, mesmo no melhor de sua forma física e técnica,
não estará presente no clássico de domingo contra o Avaí.

Acontece que o problema que resultou na dispensa de
Caco e Fernando, ao que tudo indica, voltou à tona

novamente. Luís Everton, que também estava presente no

Clube XV, em companhia de Tião Marino e dos

dispensados, parece que confirmou para alguns colegas, uma
entrevista sua para a imprensa. A diretoria do Figueirense
ao tomar conhecimento do fato, sem ouvir o jogador, a

exemplo do que fez com Caco e Fernando, mandou um

recado para o treinador Jorge Ferreira para não contar com

Luís Everton no jogo de domingo.
NQ coletivo' de ontem.squando o jogador foi pegar o

rraterial do treino, estranhou bastante ao receber uo

treinador a camisa de reserva: "Senti que há alguma coisa
contra mim. Fiquei surpreso, mas como Jorge Ferreira está
recebendo ordens e não tenho nada contra ele, aceitei e fui
treinar". ,

,

-Iorge Ferreira está se
acostumando a imp..ovisar

If Amaral na lateral es-

querda, foi a única novida
de no primeiro coletivo da

.semana do Figueirense na
,

manhã de ontem. O treino
foi bom, e deixou Jorge
Ferreiramuito otimista pa
ra o jogo de domingo:
"Foi um de nossos melho-

I res coletivos e tenho certe-

I I za que se nós jogarmos as-

I sim no domingo, não per
deremos para o Avaí."

I

Tião Marina treinou só
40 minutos retirando-se do

campo devido a fortes do
res musculares, sendo subs
tituído por Armando que
fez a dupla de área com

Mickey.
Luiz Everton atuou pe

los reservas, já que o trei
nador não poderá contar

com o jogador contra o

Avaí, por ordens da-direto
ria. Almir e Adailton fize- ,

ram com perfeição o traba
lho da meia cancha e en

cherarn o ataque com bo
las em profundidade.
A defesa com Pinga,

Jailson, Moenda e Amaral,

O jogador deverá procurar o Dr. Krieger, a pedido do

major Ortiga, ainda hoje, para saber o que houve para
motivar o seu afastamento do time principal. O que irrita '0
jogador é a lembrança de que, "Sou titular no Figueirense

.

desde julho de 71, quando vim para cá e nunca me sentei
. num banco de reservas. O que não posso entender é a minha
saida do time assim de repente ..Domingo passado, dizem,
que joguei bem e, por sinal, marquei os nossos gols" os Jj
dois".

'

Após o treino de ontem em que Luís Everton fez os gols
dos reservas contra os titulares, ele se recolheu em seguida
ao alojamento do clube, preferindo não {alar mais no

assunto.

, O problema maior ficou para. o treinador Jorge Ferreira,
que além de não poder contar com vários titulares, perdeu
na terça-feira Vacaria que retornará ao Inter de

-

Porto
Alegre ainda esta semana. Ontem a situação agravou ao ficar

sabendo que não poderá contar com Luís Everton: "Vai
fazer grande falta ao time, pois é bom jogador e está em

perfeitas condições físicas e técnicas".

treinou bem e marcou em

cima, não dando chances
ao ataque reserva. Amaral,
fora de posição, foi perfei
to .no 'desarme mas um

pouco mal na marcação e
na armação de jogadas,
plantando-se muito na de
fesa não auxiliando o ata

que.
No fmal dos 80 minu

tos, os titulares venceram

por 4 a 2, anotando Ar
mando "2, Tião' Marina' e
Britinho, com Luiz Ever-

ton marcando os gols dos

suplentes.
110 treinou pela primei

ra vez num coletivo e, ape- ,

sar de sua boa vontade em

voltar ao time, ainda está
com pouco reflexo e agili
dade.

Carlos Roberto, Quin
cas e Luiz Antônio foram
os únicos ausentes e Tião

Marina que só treinou
meio tempo não é proble
ma e tem presença garanti
da contra. o Avaí. Os de-

mais permanecem aos cui
dados do dep. médico.

Amaral, que terá sua

grande oportunidade de se ,

firmar "no time principal,
comentou: "Minha posição
é de quarto zagueiro, mas
como Jorge Ferreira con

versou comigo e o Figuei
rense não tem jogador. para
a posição, vim para a late
ral esquerda".

. O jogador; que tem 21
anos e começou no juvenil
d o F igu e i Ia, reconhece

que: "Minha responsabili
dade é enorme, poi� vou

substituir Vacaria que foi
o melhor jogador na posi
ção em todo o Estado. Es
tou tranquilo para .flamin
go e me acertei bem com

Pinga, Moenda e Jailson."
Com o campo tomado

pelos escolares que farão

ginástica rítmica, Jorge
Ferreira fará ,hoje apenas
corrida de 2 quilômetros
fora do estádio e circuit

training nos vestiários.

Mir�glia trouxe mais, um ,para testes
u

II'I,i,f,'I

O Avaí tem mais um jogador em testes e que poderá
jogar domingo, contra o-Figueirense. Trata-se de Jorge
Fernandes, carioca de Bonsucesso, com 21 anos.

Ele é ponta de Iançae começou sua carreira na escolinha
do Flamengo em 66 com-Valter Miraglia na direção.técnica,
Considerado como uma das revelações, transferiu-se em

seguida para o América do Rio. Ficou em Campos Salles até
70 sendo vendido para o Fluminense de Feira de Santan� da
Bahia, onde disputou o campeonato passado, retomando
e� seguida para o Flamengo.

Jorge Fernandes, com passe livre no bolso, recebeu
i 'convite de Miraglia e veio tentar a sorte no Avaí: "estou
II'

bem fisicamente e se o treinador quiser, estou pronto para
jogar domingo".

O Jogador não vê problemas para atuar contra o,

Figueirense: "se for por causa da adaptação não tem

problema, pois já joguei com Amauri, Celso e Léo na

seleção carioca de Amadores em 69, e a turma aqui é boa".
Dependendo dos testes e acertos financeiros, Jorge

poderá ficar no time de Fernando Bastos até dezembro de
73.

/

ATENCÃO
A. GONZAGA MANTÉM PLANTÃO NO
TURNO ATÉ ÀS 22 HORAS.

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

• AUTORIZADO e'
.)(- CONSERTO A DOMICfUO

,

* ORÇAMENTO, SEM COMPROMISSQ
* ATENDI;:-SE ATÉ AS 22 HORAS
* INCLUSIVE SÃBADOS

FLORITRON - OFICINA DE TV
Av. Hercílio Luz, 241, em frente
à Penha na rodoviária.
(atendemos outras marcas)

TV. TV.' TV.: TV. TV. TV. TV.
Leve este anuncio e ganhe 10% de desconto
no Serviço.

AGRADECIMENTO
A família de LlCERIO CAMARGO (BEIJO) agradece
profundamente aos Drs. Waldomiro Dantas, Antônio Sbissa,
'irmã Cacilda e a todos os enfermeiros do Hospital de
Caridade, pelo zelo e carinho com que trataram de seu

inesquecível chefe, Agradécem tambem as pessoas que
rn andaram flores, telegramas e acompanharam -seu

sepultamento.
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Indústria e Comérci o Lida.

• PAPELARIA

• Carirnbos de borracha

• Agora, também, com

MPRESSOS

Rua Deodoro, 33·1 - Telefone 2517,'
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Jorge Fernandes, ponta de

lança, ex-Flamengo,
é mais outro jogador que
está no Adolfo
Konder trazido por Walter

Miraglifl.
Ele fez seu primeiro
treino ontem e já está

a disposição do
treinador. para o clássico
de domingo. Tem
passe livre no bolso 'e
muita vontade
de ficar em Florianópolis

Luís Everton apareceu no
Orlando Scarpelli
para treinar e recebeu a

camisa dos
reservas. O jogador até
agora não entende
a medida tomada pela
direção do clube e vai

ficar fora do

clássico, apesar de não
ter nenhum problema
de ordem física e técnica.

Novidade para iogadores
do Avaí no treino de

médica
� "

ontem:
. ....

revls,ao
tão rendendo o que sabem.
Rubens é o primeiro da lis
ta e terá que perder 10
quilos, depois vem Batista
com 8 e Gonzaga, Milti
nho, Lica e Lili com 2.

As camisetas para trei
namentos de cores azul
clara e laranja, já chega
ram, juntamente com as

novas camisas de goleiro
para Amauri, vindas direta
mente da Guanabara da lo
ja de Newton Santos. Os
uniformes de jogos virão
nos próximos dias.

N o vestiário, Miraglia
providenciou que depois
da massagem obrigatória
de sabão, fosse servido li
monada para todo o plan
tel.

Os jogadores 'do Avaí,
por solicitação de Miraglia,
fizeram na manhã de on

tem, revisão médica geral e
apenas 'Celso com trauma
tismo muscular e Miltinho
com hematoma na coxaes
querda, são os únicos en

tregues ao departamento
médico, não sendo proble
mas para o clássico de do
mingo.

No período da tarde, o
Avaí, que está sofrendo
uma reformulação total,
realizou treino físico técni
co tático. Antes de iniciar
os trabalhos, o treinador
solicitou a compra de 10
bolas novas -oficiais para
treinos, no que foi atendi
do de imediato. De posse
das bolas e anunciando a

chegada de Ademir na tar-

.

de de hoje, que virá em de
fmitivo e com· presença
certa no domingo, Miraglia
iniciou os trabalhos. Antes
foi feita preleção � aqueci
mento de 15 minutos com
exercícios físicos, seguidos
de treinos táticos e técni
cos. Miraglia a princípio
fez um bate bola com o

ataque atuando' contra a

defesa.

A única preocupação de
Miraglia no momento é ti
rar os quilos em excesso

dos jogadores que não es-

Chuva está atrapalhando
,treinamentos do América

O massagista Pires, que
recebeu apoio total do
técnico, deu uma aula de
medicina esportiva en

quanto fazia massagens
nos jogadores.

O jogador Fio telefo
nou na noite de terça-feira
para Valter Miraglia, ex

pressando a sua vontade de
jogar no Avaí ainda este
ano. Mas depois que o trei
nador recebeu a proposta
do crioulo, 15 mil mensais,
as conversações voltaram à
estaca zero.

Hoje, será realizado o

primeiro coletivo da sema
T1a e de Miraglia como

técnico, marcado para as
15 horas.

Joinville (Sucursal) - A chuva continua

atrapalhando os treinos do América e Lau
ro Búrigo foi obrigado a mudar seus planos
de trabalho, com relação ao jogo de domin

go, contra o Iguaçu.
Na impossibilidade de orientar coletivo

ontem à tarde, o técnico do América fez o

plantel passar por uma sessão de física, mas
hoje Lauro pretende realizar um treino.

O zagueiro Badeco, ex-juvenil, que jo
gou domingo passado contra o Hercílio, de
ve ficar de fora dos próximos jogos do clu
be pelo Torneio Integração. Ele é atleta da

seleção de Joinville que vai aos Jogos Aber
tos e o América recebeu um ofício da Pre

feitura Municipal pedindo sua dispensa, pa
ra que Badeco possa ir a Itajaí.

.Â diretoria vai se reunir hoje, para estu
dar o problema, pois já não poderá contar
com Romualdo, emprestado ao Hercílio
Luz até dezembro.

Para o jogo em União da Vitória, caso
seja confirmada a dispensa de Badeco, Fio
rezzi volta à zaga. Nas outras posições serão
mantidos os mesmos jogadores que golea
ram o Hercílio Luz.

Arrecadação é outro problema que preo
cupa. os dirigentes do·América. Segundo o

supervisor Cláudio Wagner, o clube deve jo
gar fora de casa, pois os torcedores não es
tão colaborando. Como exemplo, Cláudio
cita a partida com o Hercílio, quando o
América teve um prejuízo aproximado' de
mil e setecentos cruzeiros.

CONVITE MISSA DE 79 DIA
Luci Gonçalves Camargo, Maria pa Graça Camargo e demais
familiares do inesquecível L1CERO CAMARGO (BEIJO)
ainda consternados com o seu falecimento convidam parentes
e pessoas amigas para assistirem a Missa de 70. Dia que será
celebrada dia 12 (quinta feira) às 18 horas na Igreja de Santo
Antônio, A todos que comparecerem a este ato de fé cristã
an teci pam agradecimen tos.

OPORTUNIDADE

VENDE-'-SE ÓTIMA KITINETE COM 30 M2, NO CENTRO

POR CR$ 28000,00 SENDO CR$ 10000,00 DE

ENTRADA E SALDO A CR$ 900,00 POR MÊS. DIRETO

SEM REAJUSTE. NEGÓCIO DE OCASIÃO. TRATAR À

RUA DEODORO No. 11·0U FONAR 3450 OU 3526.

ITAGUAÇU - COQUEIROS
LETRAS DE CAMBIO

Vendo 3 lotes com aproximadamente 1.000 metros

quadrados com 32,00 metros de frente para a Baía

Sul com praia particular, murado, com rampa para
lancha etc. Barbada preço de ocasião.
Vendo terreno com 800 metros quadrados (20 x 40)
na Rua da Dipronal, perto do Detran no Estreito,
pronto para construir.

.,' . .

Vendo terreno próprio para indústria, Depósitos Ofi-
cinas etc. com 5.000 metros quadrados, em frente ao

'

Detran no Estreito.
Vendo 2 salas conjugadas no 10. andar do Edifício

Tiradentes próprias para Gabinetes Dentários, Escritó
rios, Consultórios eté.
Tratar com Paulo pelo fone 4414.

}"_ .... V.;CI:P
'UQUIDEZ IMEDIATA

Ten. Silveira, 21, - Salas 4 e 5
Fone 2965
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